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L’Algérie condamne l’assaut 
contre des institutions 

de l’Etat au Brésil

La 4e session des consultations 
politiques algéro-roumaines 

se tient à Bucarest

L’Algérie a condamné 
vigoureusement l’assaut 
contre des institutions 

de l’Etat au Brésil, affirmant son 
rejet de tout acte susceptible de 
semer le chaos et d’ébranler la 
stabilité dans ce pays, a indiqué, 
lundi, un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
communauté nationale à l’étranger.
“Suite aux récents évènements 
enregistrés dans la République 
fédérale du Brésil, l’Algérie 
exprime sa vive condamnation de 
l’assaut contre des institutions de 
l’Etat au Brésil et son rejet de tout 
acte susceptible de semer le chaos et 
d’ébranler la stabilité dans ce pays 
ami”, lit-on dans le communiqué.
“Convaincue que le peuple brésilien 
est capable de surmonter cette 
épreuve en paix, l’Algérie affirme son 
soutien aux institutions légitimes, 
ainsi qu’au processus démocratique 
ayant abouti à l’élection de M. Lula 

Da Silva à la magistrature suprême 
du Brésil, et qui a été favorablement 
accueillie à l’international”, ajoute 
le communiqué. 
Des extraits de vidéos montraient, 
dimanche, l’invasion et le saccage 
par des centaines de partisans de 
l’ex-président brésilien d’extrême 
droite Jair Bolsonaro du Congrès, 
du palais présidentiel, de la Cour 
suprême et plusieurs sièges de 
ministères à Brasilia.
Les protestataires rejettent les 
résultats des élections présidentielles 
organisées à la fin octobre dernier et 
remportées par Luiz Inacio Lula da 
Silva.

La quatrième session des consultations 
politiques algéro-roumaines s’est 
tenue à Bucarest lundi, sous la 

coprésidence du secrétaire général du 
ministère des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, Amar 
Belani, et du secrétaire d’Etat roumain 
aux Affaires globales et aux Stratégies 
diplomatiques, Traian Hristea,  indique 
mardi un communiqué du ministère.
“Cette réunion, qui a marqué la reprise 
des contacts au titre des mécanismes de 
coopération mis sur pied par les deux 
pays, suite à la pandémie de COVID-19, 
a permis aux deux parties d’aborder l’état 
des relations bilatérales et les voies et 
moyens de consolider la coopération et les 
échanges bilatéraux, tout comme il a été 
procédé à cette occasion à un large échange 
de vues sur les questions internationales et 
régionales d’intérêt commun”, souligne le 
communiqué.
Au plan bilatéral, il a été convenu 
de “promouvoir la coopération 
dans les domaines de l’agriculture, 
de l’enseignement supérieur, de 
la recherche, de l’innovation, des 

énergies renouvelables et des nouvelles 
technologies de l’information et de la 
communication et de les hisser au niveau 
de l’excellence des relations politiques 
qu’ont toujours entretenues les deux pays 
depuis l’établissement de leurs relations 
diplomatiques en avril 1962”, précise la 
même source.
S’agissant des questions internationales 
et régionales d’intérêt commun, les deux 
parties, qui ont procédé à un échange de 
vues sur les crises internationales et celles 
liées au voisinage immédiat de l’Algérie 
(Sahara occidental, Mali, Libye, Sahel, 
Moyen-Orient ) “ont souligné avec force la 
nécessité du respect du multilatéralisme et 
du droit international dans le traitement de 
ces crises”, ajoute le texte.

Des peines de prison 
ferme requise à l’encontre 

de Chakib Khelil et de 
Mohamed Bedjaoui

Algérie-ArAbie SAoudite:

Signature d’une convention relative 
à l’organisation du Hadj

Rebiga reçoit la moudjahida 
Djamila Boupacha

Le Procureur de la République 
près le pôle pénal national 
financier et économique du 

tribunal de Sidi M’hamed (Alger) 
a requis, lundi, une peine de 20 
ans de prison ferme à l’encontre 
de l’ancien ministre de l’Energie 
et des mines, Chakib Khelil et de 
12 ans de prison ferme à l’encontre 
de l’ancien ministre des Affaires 
étrangères, Mohamed Bedjaoui, 
avec confirmation du mandat d’arrêt 
international émis à leur encontre, 
pour les chefs d’inculpation retenus 
également contre plusieurs anciens 
responsables, notamment d’anciens 
PDG au groupe Sonatrach, pour 
corruption, dilapidation de deniers 
publics lors de passation de marchés 
avec des entreprises étrangères.
Dans la même affaire, une peine de 
12 ans de prison ferme a été requise 
à l’encontre de l’ancien ministre 
des Travaux publics, Ammar Ghoul 
et de 10 ans de prison ferme à 
l’encontre de Farid Bedjaoui, avec 
confirmation du mandat d’arrêt 
international émis à son encontre.

Des peines de 10 ans de prison 
ferme ont également été requises 
à l’encontre de l’ancien Président 
directeur général (PDG) du Groupe 
Sonatrach, Abdelmoumen Ould 
Kaddour, huit (8) ans de prison 
ferme contre l’ancien PDG du même 
groupe, Mohamed Meziane, et 
l’ancien PDG du groupe Sonelgaz, 
Noureddine Bouterfa, et quatre (4) 
ans à l’encontre de l’ancien PDG de 
Sonatrach, Abdelhamid Zerguine.
Dans la même affaire, des peines 
allant de 3 à 10 ans de prison ferme 
ont été requises contre d’anciens 
cadres au ministère de l’Energie 
et au groupe Sonatrach, assorties 
d’une amende d’un (1) million 
de DA contre tous les accusés 
poursuivis dans cette affaire.

Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs et 
le ministère du Hadj et de la 

Omra du Royaume d’Arabie saoudite 
ont signé, lundi à Djeddah, une 
convention relative à l’organisation 
du Hadj pour la saison 1444/2023, 
indique un communiqué du ministère.
Cette signature intervient dans le 
cadre de la participation du ministre 
des Affaires religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi à la tête d’une 

importante délégation, aux activités 
de la Conférence et Exposition sur les 
services du Hadj et de la Omra qui se 
dérouleront dans la ville de Djeddah 

au Royaume d’Arabie saoudite, de 
lundi jusqu’à jeudi prochain. 
A noter que la délégation qui prend 
part à ce rendez-vous est composée 
de l’ambassadeur d’Algérie au 
Royaume d’Arabie saoudite, Ali 
Boughazi, du Directeur général de 
l’Office national du pèlerinage et de 
la Omra (ONPO), Ahmed Slimani 
et du Directeur de l’organique, 
des affaires juridiques et de la 
coopération, Youcef Hafsi.

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rebiga 
a reçu, lundi, la moudjahida 

Djamila Boupacha, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre avec la 
moudjahida Boupacha, symbole du 
combat et de la lutte, M. Rebiga a 
réitéré “l’engagement du secteur, 
en application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à poursuivre 
tous les programmes au service de la 
catégorie des moudjahidine et des 

ayants-droit, notamment le volet 
relatif à la protection sociale, outre 
l’intérêt qu’il accorde à la mémoire 
historique ainsi qu’à tout ce qui sert 
notre histoire nationale”.

Pour sa part, Mme Boupacha a 
exprimé sa fierté quant aux victoires 
remportées par l’Algérie à tous les 
niveaux, souhaitant que “les enfants 
de notre chère patrie tirent les leçons 
des sacrifices des prédécesseurs qui 
ont écrit l’histoire de l’Algérie avec 
le sang des martyrs pour que vive 
l’Algérie”, selon la même source.
A l’occasion de la nouvelle 
année, Mme Boupacha a souhaité 
“davantage de prospérité pour 
l’Algérie”, conclut le communiqué.
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Adoption du projet de loi relatif à la prévention et lutte contre 
le blanchiment d’argent et financement du terrorisme

Projet de loi relatif à la prévention et lutte contre le blanchiment d’argent et financement du terrorisme:

“Un mécanisme pour renforcer la protection de l’économie nationale”

La formation, axe principal de la stratégie du secteur 
de la communication

Les membres du Conseil 
de la nation ont adopté, 
mardi, le projet de loi 

relatif à la prévention et à la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme, 
lors d’une plénière présidée par 
le président du Conseil, M. Salah 
Goudjil, en présence du ministre 
de la Justice, garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi et de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
BasmaAzouar.
S’exprimant à l’issue du vote, M. 
Tabi a déclaré que l’adoption du 
projet de loi relatif à la prévention 
et à la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement 
du terrorisme “renforcera les 
mécanismes nationaux en matière 

de prévention et de lutte contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme et 
de la prolifération des armes de 
destruction massive”.
Ces mesures, a-t-il dit, “devront 
assurer la haute efficacité de notre 
système financier et améliorer 
l’efficacité des parties chargées 
de la prévention et de la lutte 
contre ce crime”.
Pour M. Tabi, le texte constitue 
“un mécanisme de protection 
de la société et du système 
financier et bancaire de ce crime 
dangereux, car il définit les règles 
et les dispositions juridiques 
devant comprendre toutes formes 
de prévention et de lutte contre ce 
crime”.

Ainsi, le texte de loi “précisera les 
voies essentielles pour renforcer 
la coordination et échanger les 
informations entre toutes les 
parties concernées, notamment 
le secteur des banques et des 
institutions financières et les 
professions non financières aux 

niveaux national et international”, 
a-t-il expliqué.
Ce projet de loi se décline en 5 
principaux axes dont certains 
portent sur la révision de certains 
termes pour “plus de précision” 
et la définition des obligations 
des intervenants dans l’opération 

de prévention et de lutte contre 
le blanchiment d’argent, le 
financement du terrorisme 
et la prolifération des armes 
de destruction massive, a-t-il 
rappelé.
Le projet prévoit également “des 
sanctions administratives infligées 
aux entreprises financières, aux 
institutions et aux professions non 
financières, telles que les avocats, 
les notaires, les commissaires-
priseurs, les experts comptables, 
leurs gestionnaires ou leurs 
auxiliaires en cas de manquement 
aux obligations qui leur sont 
assignées, et les oblige à signaler 
à l’organe spécialisé toute 
opération suspecte”, a ajouté le 
ministre. 

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, lundi, que le projet de 
loi relatif à la prévention et à 
la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme “est un mécanisme 
qui sert à renforcer la protection 
de l’économie nationale et les 
systèmes financier et bancaire 
contre cette forme dangereuse de 
criminalité”.
Le projet de loi relatif à la 
prévention et à la lutte contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme 
“s’inscrit dans le cadre de 
l’adaptation de la législation 
nationale aux évolutions 

internationales et la mise en 
conformité du système juridique 
avec les traités et conventions 
ratifiés par l’Algérie”, a précisé 
M. Tabi lors d’une séance 
plénière du Conseil de la nation 
consacrée à la présentation et à 
l’examen dudit projet.
Ce projet vient “compléter 
les dispositions prévues dans 
le projet de loi modifiant et 

complétant le code pénal, soumis 
pour examen au Secrétariat 
général du gouvernement, 
lequel qualifie le financement 
de la prolifération des armes 
de destruction massive d’acte 
terroriste et en fixe les peines 
encourues”, a souligné M. Tabi.      
Ce projet de loi se décline en 5 
principaux axes dont certains 
portent sur la révision de certains 

termes pour “plus de précision” 
et la définition des obligations 
des intervenants dans l’opération 
de prévention et de lutte contre 
le blanchiment d’argent, le 
financement du terrorisme 
et la prolifération des armes 
de destruction massive, a-t-il 
souligné.
Le projet prévoit également 
“des sanctions administratives 
infligées aux entreprises 
financières, aux institutions et 
aux professions non financières, 
telles que les avocats, les 
notaires, les commissaires-
priseurs, les gérants ou leurs 
assistants en cas de manquement 
aux obligations qui leur sont 
assignées, et les oblige à signaler 

à l’organe spécialisé toute 
opération suspecte”.
Il a mis en avant le caractère 
préventif du projet de loi 
notamment en ce qui concerne 
l’activité des associations 
caritatives, soulignant que 
l’objectif n’était pas d’exercer 
une pression sur ces dernières.
“L’Algérie doit adhérer à cette 
démarche mondiale de lutte 
contre les crimes de blanchiment 
d’argent et de financement du 
terrorisme en s’engageant à 
recourir aux mécanismes et 
mesures prévus par ce projet 
de loi” notamment les 40 
recommandations onusiennes 
dont nos institutions sont tenues 
de respecter, a-t-il insisté.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani 

a affirmé, lundi à Alger, que la 
formation constituait un axe 
principal dans la stratégie du 
secteur, car permettant d’assurer 
au journaliste les qualifications 
requises pour faire face aux 
fausses informations (fake news) 
et fournir une information juste 
et sûre au citoyen.
“La formation est un axe 
principal dans notre stratégie, 
car permettant d’assurer au 
journaliste les qualifications 
requises pour faire face aux 
fausses informations et fournir 
une information juste et sûre 
au citoyen”, a déclaré M. 
Bouslimani qui a donné le 
coup d’envoi d’une Journée de 
formation au profit de la famille 
de la presse sur les grands 
axes de la politique adoptée 

par le secteur de la solidarité 
nationale dans la prise en charge 
des catégories vulnérables, 
accompagné de la ministre de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la 
femme, KaoutarKrikou.
Le ministère de la 
Communication a lancé 
récemment un programme de 
formation sur la communication 
institutionnelle, destiné dans 
un premier temps aux régions 
Est et Sud du pays, et qui sera 
élargi prochainement aux autres 
régions, a rappelé le ministre, 
ajoutant que ce programme vise 
essentiellement à “dynamiser et 
développer le rôle des cellules 
de communication et des 
journalistes, aux plans central 
et local, pour accompagner la 
politique de l’Etat dans la prise 
en charge des préoccupations des 
citoyens et l’amélioration de leur 

cadre de vie.
Concernant cette journée de 
formation, M. Bouslimani a 
précisé que “cette initiative, 
qui consacre l’approche 
de la coordination et de la 
complémentarité sectorielle, 
s’inscrit en droite ligne avec 
la stratégie du secteur de la 
communication basée sur l’appui 
de l’action participative, pour 
atteindre les objectifs de l’Algérie 
nouvelle, avec la contribution 
des compétences nationales dans 
différentes spécialités”.
 La famille de la presse constitue 
l’un des principaux acteurs 
devant promouvoir et mettre 
en exergue ces objectifs aux 
plans interne et externe, ce qui 
nécessite, a-t-il dit, d’assurer 
continuellement aux journalistes 
une formation actualisée adaptée 
aux mutations enregistrées au 
sein de la société et à travers le 

monde, notamment à la lumière 
de la révolution technologique 
de l’information et de la 
communication.
Il a fait savoir que la 
participation de son département 
à cette initiative “s’inscrit dans 

le cadre de la mise en place de 
la presse spécialisée”, appelant 
les différents secteurs à “y 
adhérer, notamment à travers 
l’organisation de sessions 
de formation au profit des 
journalistes”.
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Le décret exécutif portant intégration des enseignants 
contractuels publié au JO

Une startup algérienne proposant des solutions
 dans l’agriculture distinguée

Le ministre de l’Enseignement supérieur affirme 
la nécessité d’améliorer les œuvres universitaires

IndustrIe PharmaceutIque :

Aoun reçoit une délégation du SNAPO

Le décret exécutif 
portant intégration 
des enseignants 

contractuels en activité dans 
les établissements publics 
d’éducation et d’enseignement 
vient d’être publié au Journal 
officiel n 87.
Sur rapport du ministre 
de l’Education nationale, 
le décret exécutif 22-461 
a pour objet de fixer “les 

modalités d’intégration, à titre 
exceptionnel, des enseignants 
contractuels en activité 
dans les établissements 
publics d’éducation et 
d’enseignement”.
En effet, selon l’article 2 de 
ce décret, “les enseignants 
contractuels remplissant les 
conditions d’accès à un emploi 
dans la fonction publique, 
en activité au 11 décembre 

2022, recrutés sur des postes 
budgétaires définitivement 
vacants et effectuant la durée 
légale de travail, sont intégrés 
dans le grade correspondant à 

leur niveau de qualification et 
de spécialisation”.
Les enseignants contractuels 
concernés sont intégrés en 
qualité de “stagiaires” et sont 
“confirmés conformément aux 
dispositions du décret exécutif 
08-315 du 11 Chaoual 1429 
correspondant au 11 octobre 
2008, modifié et complété”, 
précise-t-on.
Rappelant que les dispositions 

d’intégration des enseignants 
contractuels prennent effet à 
compter du 11 décembre 2022, 
la même source note que “les 
modalités d’application de ce 
décret sont précisées, en tant 
que de besoin, par instructions 
conjointes du ministre des 
Finances, du ministre de 
l’Education nationale et 
de l’autorité chargée de la 
Fonction publique”.

La startup “FARM AI” a réussi 
à décrocher la seconde place 
au concours international 

organisé par la firme chinoise 
Huawei, pour avoir créé une solution 
innovante à la maladie fongique en 
recourant à l’intelligence artificielle 
(IA).
Sur 12.000 participants de 
différentes nationalités au 
concours international des start-up 
(Tech4Good), FARM AI a réussi 
à décrocher la deuxième place à la 
faveur de son innovation, faisant 
montre de grands talents et de 
savoir-faire avérés d’un groupe de 
jeunes chevronnés algériens dans 
leur quête de solutions innovantes 
dans divers domaines.
A noter que la startup a décroché 
la première place dans la catégorie 
“Choix du public”, indique le 
ministère de l’Economie de la 

Connaissance et des Startup.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a adressé, 
à cette occasion, un message de 
félicitations aux jeunes lauréats, 
dans lequel il a écrit : “mes 

félicitations aux jeunes de la startup 
+Farm AI+ qui se sont adjugés la 
deuxième place mondiale sur un 
total de 12.000 participants lors 
d’un concours en Chine”.
Le Président Tebboune a souligné 

que “c’est avec des jeunes comme 
vous que sera concrétisée l’Algérie 
nouvelle à laquelle nous aspirons 
tous. Puisse Allah vous garder et 
vous protéger”.
De son côté, le ministre de 
l’Economie de la connaissance 
et des Start-up, Yacine El Mahdi 
Oualid a affirmé que la réalisation 
de cette startup porterait très haut 
le nom de l’Algérie dans les foras 
internationaux, se disant fier “des 
atouts considérables des jeunes 
talents où qu’ils soient”.
S’exprimant sur ce sacre, une des 
membres de la startup, Rania Hadna 
a expliqué, dans une déclaration 
à l’APS, que la participation au 
concours Huawei était le fruit 
des efforts de 7 jeunes qui se sont 
employés, depuis septembre dernier, 
à trouver une solution innovante au 
problème de la maladie fongique 

des plantes qui nuit aux récoltes de 
grand nombre d’agriculteurs au vu 
de la rapidité de sa propagation, entre 
5 et 7 jours, pouvant endommager 
environ 20% des épis du blé.
Recueillant des informations sur 
le terrain, le groupe s’est mis à 
chercher une solution définitive 
à cette problématique agricole en 
recourant à l’IA (c’est-à-dire à une 
application digitale) et à une caméra 
drone pour la détection de la rouille 
des feuilles du blé.
L’application est disponible pour 
les agriculteurs via leurs téléphones 
portables, tandis que le drone est 
doté d’un système d’information 
qui permet de photographier 
avec précision l’emplacement de 
ce type de champignon, ce qui 
offre à l’agriculteur la possibilité 
d’éradiquer la maladie fongique et 
d’éviter la perte des récoltes.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamal Baddari, 
a affirmé lundi à Alger la 
nécessité d’améliorer le niveau 
des œuvres universitaires pour 
permettre à l’étudiant de réaliser 
de bons résultats scientifiques 
et de contribuer à l’édification 
de l’Algérie nouvelle et à la 
réalisation du développement.
S’exprimant à l’occasion de 
l’inauguration d’un restaurant 

central à l’Université d’Alger 
3, le ministre a estimé que 
l’amélioration des œuvres 
universitaires est “un facteur 
important” à même de permettre 
aux étudiants à “atteindre 
l’excellence”, indiquant ce 
réfectoire qui a connu une large 
opération d’aménagement, 
dispose de 800 places et offre 
plus de 3.000 repas chauds par 
jour.
Ce restaurant universitaire, 
ajoute-t-il, a été doté 

d’équipements modernes 
permettant une plus grande 
fluidité dans les files d’attentes, 
et ce dans le cadre de 
l’amélioration du niveau des 
œuvres universitaires au profit 

de l’étudiant qui se veut une 
priorité pour le secteur.
M.Baddari a en outre fait état 
de la réalisation, jusqu’en juin 
2024, de quatre plateformes 
numériques pour la promotion 
du niveau des œuvres 
universitaires en termes de 
restauration, d’hébergement 
ou de transport, dans le but de 
généraliser la numérisation de 
ces œuvres.
De son côté, le directeur général 
des œuvres universitaires, Fayçal 

Henin, a annoncé la poursuite 
de l’inauguration de telles 
structures dans les différents 
établissements universitaires au 
niveau national.
Le même responsable a par 
ailleurs relevé l’importance 
de mettre à niveau les œuvres 
universitaires en introduisant 
la numérisation, rappelant 
l’application “MyBus” 
permettant aux étudiants de 
suivre le réseau de transport 
universitaire en temps réel.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali 
Aoun, a reçu en audience, 

mardi à Alger, une délégation 
du bureau national du Syndicat 
national algérien des pharmaciens 
d’officine (SNAPO), avec 
laquelle il a examiné l’ensemble 
des problématiques liées à 
l’exercice officinal, indique un 

communiqué ministère.
Cette rencontre avec la délégation 
du SNAPO, conduite par son 
président, Messaoud Belambri, 
“entre dans le cadre du dialogue 
permanent et de la concertation 
continue avec les partenaires 
sociaux, notamment les 
représentants des pharmaciens 
officinaux”, est-il précisé dans le 

document.
A l’ordre du jour de la réunion 
était inscrit “l’étude de 
l’ensemble des problématiques 
liées à l’exercice officinal, en 
raison, notamment, des dernières 
mesures fiscales”, ajoute la 
même source.
A cet effet, le ministre a réitéré 
“son engagement auprès 

des pharmaciens d’officine, 
en raison de leur position 
constante et responsable quant 

à la promotion et la dispensation 
des médicaments issus de la 
production nationale, notamment 
des insulines qui seront mises 
sur le marché prochainement”, 
souligne le communiqué, ajoutant 
que cela “permettra d’assoir une 
souveraineté sanitaire plus large 
et une meilleure prise en charge 
thérapeutique des patients”.
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PrOmOtIOn ImmOBILIÈre:

 La 2e édition du Salon “Souknatec Expo” s’ouvre à Alger

stress hYdrIque:

La situation n’est pas alarmante pour la culture céréalière

auGment atIOn du POtentIeL hYdrIque de rÉutILIsa tIOn:

Dotation de 16 stations d’épuration de dispositif 
de traitement tertiaire

La 2ème édition du Salon de 
la promotion immobilière, 
de la construction et 

du décor “Souknatec Expo” 
s’est ouverte mardi au Palais 
des expositions à Alger, avec 
la participation de près de 
60 entreprises algériennes et 
étrangères.
Le salon qui regroupera, cinq 
jours durant, des professionnels 
du domaine, des entreprises 
de la promotion immobilière 
et des entreprises spécialisées 
dans l’aménagement intérieur 

et extérieur et du décor, se veut 
une opportunité pour renforcer 
l’investissement et le partenariat, 
selon les organisateurs.
Des banques et des institutions 
financières qui offrent des services 
de financement immobilier, ont 
pris part également à ce salon qui 
donne l’opportunité d’échanges 
avec des clients potentiels ainsi 
qu’avec les professionnels.     
“Cet évènement intervient 
dans une conjoncture 
économique favorable à la 
relance de l’investissement et à 

l’encouragement des initiatives 
visant la création de richesses et 
de postes d’emplois”, a déclaré 
à l’APS, le commissaire du 
salon, Ahmed Haniche, lors de la 
cérémonie d’ouverture.
L’organisation de ce salon, 
poursuit-il, contribue aussi à “la 
mise en valeur des innovations 
et acquis technologiques dans la 
construction et l’aménagement”.
Selon M. Haniche, 20.000 
visiteurs sont attendus à ce salon 
qui englobe plusieurs secteurs 
d’activités.

Le recours à l’irrigation 
d’appoint pour la 
céréaliculture afin de faire 

face au stress hydrique et préserver 
cette culture est envisageable, a 
indiqué, mardi, le responsable de 
l’organisation et de la régulation 
des filières agricoles, auprès du 
ministère de l’Agriculture et du 
développement rural, Ali Zoubar, 
assurant que la situation hydrique 
n’est pas alarmante pour les 
céréales.
‘’L’irrigation d’appoint est 
une possibilité pour sauver la 
campagne céréalière et permettre 
la levée des céréales’’, a-t-il 
déclaré relevant toutefois que 
‘’la situation n’est pas alarmante 

pour les céréales’’, a-t-il déclaré 
sur les ondes de chaîne III de la 
Radio algérienne.
‘’A la saison agricole passée, 
il y avait un manque des pluies 
en décembre et janvier et les 
précipitations des mois de mars 
et avril ont permis aux céréales 
de se développer et d’assurer une 
bonne récolte avec plus de 40 
millions de quintaux produits’’, 
a-t-il soutenu.
M. Zoubar a détaillé que l’institut 
national des sols, de l’irrigation 
et du drainage (INSID) ‘’suit 
de très près la situation et 
émet des bulletins d’alerte 
météorologiques pour chaque 
zone’’ et ‘’à chaque fois qu’il y 

a nécessité, l’irrigation d’appoint 
est déclenchée’’.
Il a également fait remarquer 
que, selon les prévisions 
météorologiques, ‘’des 
précipitations sont attendues à 
partir du 15 janvier courant’’.
Evoquant, d’autre part, les 
préparatifs pour le Ramadhan 
2023, il a assuré qu’un stock 
suffisant des différents produits 
agricoles est disponible, 
soulignant que le pays a toujours 
constitué son stock de sécurité en 
produits alimentaires.
Le même responsable a indiqué 
que le stock est constitué 
notamment des céréales et de la 
poudre de lait, ‘’disponibles et 

devront assurer les conditions 
requises pour un mois sans 
tension sur ces deux produits’’.
Un stock stratégique de pomme 
de terre, de 40.000 tonnes, est 
également disponible, outre les 
produits agricoles en plasticulture 
‘’disponible à volonté’’, 

soulignant l’importance du 
mécanisme de vente directe pour 
lutter contre la spéculation et 
permettre aux consommateurs 
de s’approvisionner à des prix 
raisonnables.
Il a dans ce volet indiqué que 
le département de l’Agriculture 
et du développement rural 
s’emploie avec le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations à mettre en 
place des points de vente directe 
des différents produits de large 
consommation à travers les 
régions du pays pour le mois de 
Ramadhan.

Quelque 16 stations 
d’épuration actuellement 
en cours de réalisation 

seront dotées, à moyen terme, de 
dispositif de traitement tertiaire 
qui permet une augmentation du 
potentiel hydrique de réutilisation 
dans divers secteurs, apprend-
on auprès de l’Office national 
d’assainissement (ONA).
Ces réalisations, inscrites dans le 
cadre d’un plan d’action national 
pluriannuel, en cours d’exécution, 
permettront de renforcer la 
dotation actuelle située à un 
volume de 1,16 milliard de 
m3 d’eaux usées par un apport 
supplémentaire de 140 millions 
de m3/an, précise la même source 
relevant que la mise en place 
de ces installations intervient 
en exécution de la stratégie 
nationale globale de valorisation 
des eaux non conventionnelles 
dont l’objectif est de faire face au 
stress hydrique.
Dans ce chapitre, l’ONA, 

rappelant l’instruction du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
dernier Conseil des ministres,  
relative à la relance et la mise en 
service de l’ensemble des projets 
de stations d’épuration des eaux 
usées afin de les exploiter dans 
l’irrigation, a souligné que les 

eaux non conventionnelles, à 
l’instar du dessalement d’eau de 
mer et les eaux usées épurées 
produites par les stations 
d’épuration, constituent ‘’des 
réponses aux impératifs de la 
sécurité hydrique et alimentaire 
et aux besoins du développement 
multisectoriel, agricole et 
industriel notamment’’.
A ce titre, les mêmes services 
attestent que l’installation de 
dispositif de traitement tertiaire 
se déploie ‘’dans ses dimensions 
réglementaire, organisationnel, 
institutionnel et opérationnel’’ 
et ce à travers un plan d’action 
national pluriannuel, en cours 
d’exécution.
‘’Les études de maturation sont 
lancées à l’instar de l’étude 
générale de réutilisation des eaux 
usées épurées aux fins d’utilisation 
agricole et industrielle’’, assure 
l’ONA, détaillant que l’objectif 
étant ‘’la mise en place de la 
carte nationale de réutilisation 

par bassin hydrographique qui 
tient compte du bilan hydrique, 
de la vocation et des spécificités 
de la région’’.
 La même source a assuré qu’un 
arsenal législatif, réglementaire et 
normatif a été mis en place par les 
pouvoirs publics relatif à ce volet 
pour ‘’encadrer et promouvoir 
la réutilisation des eaux usées 
épurées à des fins agricoles et 
prévenir les risques sanitaires et 
protéger l’environnement’’.
Un ambitieux programme 
d’investissement dans le 
domaine de l’assainissement a 
été réalisé en Algérie, matérialisé 
notamment par l’extension du 
parc des stations d’épuration 
existants, pour atteindre plus 
de 200 infrastructures en 
exploitation, traitant un volume 
de 1,16 milliard de m3 d’eaux 
usées, correspondant à 17 
millions équivalents habitants, 
selon les données de l’ONA. 
Ce parc, actuellement en voie 

d’extension, atteindra, à l’horizon 
2030, une capacité de traitement 
estimée à 2 milliards mètres 
cube, affirme-t-on. 
Cet apport hydrique sera mis 
à la disposition du secteur 
agricole pour “une réutilisation 
non restrictive en agriculture, 
qui pourra couvrir les besoins 
d’irrigation d’une superficie 
agricole utile de 160 000 ha’’, 
selon l’Office.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
“d’élaborer un plan pour la 
généralisation des stations de 
dessalement de l’eau de mer 
tout le long de la bande côtière, 
ainsi que la relance et la mise en 
service de l’ensemble des projets 
de stations d’épuration des eaux 
usées à l’arrêt au niveau des 
wilayas, afin de les exploiter dans 
l’irrigation au lieu d’utiliser les 
eaux souterraines”.
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annaBa / F aIts dIVers

Un jeune homme  grièvement 
blessé après une chute 
de 4 mètres de hauteur

annaBa / PerturBa tIOn du traFIc 
rOutIer

Des travaux ralentissent 
la circulation automobile

 à l’entrée de la Plaine Ouest

annaBa / ruPture de mÉdIcaments

Des médicaments 
post-opératoires vendus sous 

comptoir et des médecins irrités

annaBa / actIOns humanIt aIres

Poursuite des sorties de solidarité 
au profit des sans-abri

La localité de Boukhadra-3 a été le 
théâtre, avant-hier, d'un terrible 
drame provoquant une grosse 

frayeur parmi toute la population. En effet, 

un jeune homme de 24 ans  a subiune chute 

de 4 mètres de hauteur, selon des sources 

proches de la cellule de communication de 

la protection civile.Aussitôt prévenusles 

hommes de la protection civile se sont 
rendus sur le lieu du drame, l’homme 
a subi de graves blessures corporelles. 
La victime a été aussitôt transférée aux 
urgences du CHU « Ibn Rochd » où il 
se trouve à l’heure actuellement dans un 
état critique. Les services de la sûreté ont 
ouvert une enquête  approfondie pour 
élucider les circonstances exactes de ce 
terrible drame. 

Après le lancement des travauxà 
l’entrée de la Plaine Ouest (Ex-
lesAllemands)  les automobilistes  

ont souffert le martyre à cause des 
bouchons et embouteillages interminables, 
notamment à proximité de la CNAS. Une 
situation devenueinsoutenableaccentuée 
par l’indiscipline de quelques 
automobilistes qui ne se sont pas gênés 
de doubler la file, créant ainsi une grande 
anarchie qui n’a fait qu'empirer la fluidité 
du trafic routier.  Le pire est que point 
donne accès à plusieurs axes routiers, 
tels que l’école primaire Bouamama 

et  le lycée Larbi Ben Mhidi attestent de 
nombreux usagers qui ont précisé qu'ils 
se trouvent parfois coincés. La situation 
atteint des fois son paroxysme quand les 
taxieurs  font descendre les usagers en 
milieu de chemin, faute d'espace. Les 
esprits s'échauffent : Hierc'est par propos 
«Dégagez la route !», «Avancez !», «Qui 
vous a délivré votre permis ?» que les 
automobilistesimpatients se sontexclamés.
Mêmeles bus ontopté pour d’autres circuits 
pour échapper à cettelogue file d’attente. 
Les usagers de transport onteudu mal à 
rejoindreleurs domicile.

La rupture des médicaments post-
opératoires au niveau des officines 
pharmaceutiques, a favorisé la 

flambée des prix et la vente sur le marché 
noir de quelques produits essentiels pour 
lespatients ayantsubiune intervention 
chirurgicale, obliges de doiventprendredes 
médicamentsjuste après une intervention 
ophalmologique, ce qui   n'a pas manqué 
de provoquer l'ire des membres de 
la famille des patients. Questionnée 
une pharmacienne «Alors combien de 
boîtesreste-il en stock?». Cette dernière 
rétorquera par la négative en affirmant 
qu'il n'y en a plus une seule et d’ajouter 
« Maisvouspouvezvoiruneparapharmacie, 
saufquele prix estde 3000 DA pour 
uneseuleboîte”, indiquera-t-elle.Les 

pharmacies enregistrent beaucoup de 
demandes etprofitent de cetteaubaine.
Les citoyens se disent exaspérés,  qu'à 
chaque fois qu’ils se présentent dans 
les pharmacies on leur répond qu'il n'y a 
rien. « Mais si se servir et servir les siens 
et proches trouve sa logique, le service 
sous comptoir prime toujours.Par ailleurs, 
un médecin chirurgien a donné à chaque 
patient deux comprimés à prendre après 
l'opération pour ne pas avoir un risque 
jusqu'à que les parents de malade trouvent 
le médicament en question. 
Les médecins irrité sont sollicité notre 
correspondante a fin d'évoquer ce 
problème, non seulement le manque de 
médicaments mais aussi les pratiques de 
certaines pharmacies.

La direction  des services des actions 
sociales (DAS) et  les éléments de 
l’APC d’Annaba en coordination 

avec la direction de sûreté nationale, la 
protection civile, ont organisé une sortie 
sur terrain, dimanche dernier, au profit 
des personnes en difficulté, en particulier 
les sans-abris, et ce au niveau de la 
station de transport Champs de Mars, la 
rue ‘’BoughaziSaid’’, les plages ‘’Fellah 
Rachid’’ , ‘’RiziAmor’’ , l’Avant-port, 
le ‘’cours de la Révolution’’ainsi que 
d’autres lieux. Les initiateurs de cette 
action humanitaire et de bienfaisance ont 

sillonné tous les endroits sus mentionnés 
où ils ont distribuédes couvertures y 
compris des repas chauds à des personnes 
sans domicile fixe (SDF) ainsi  que des 
colis pour les prémunir du froid.
Au cours de cette opération de solidarité, 
il a été  distribué des repas chauds, et ce 
en prévision de la saison hivernale visant 
à «donner chaud au cœur» aux nombreux 
nécessiteux qui sont dans le besoin, il 
s’agit d’une action caritative effectuée 
grâce à la contribution des bénévoles, et en 
collaboration avec les services de l’ordre 
public. Il est prévu que cette opération va 
s’étaler toute lasaison hivernale.
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Un vieillard a été 
grièvement blessé 
dans un accident 

de la circulation, survenu 
samedi soir passé, dans la 
localité  Ain Chougarelevant 
de la commune de Berrahal, 
a-t-on appris du chargé 
de la communication de 
la Protection civile. Cet 
accident, qui s’est produit 

suite à un renversement 
du véhicule   a causé des 
blessures à un homme âgé 
de 85 ans.Ce dernier  a été 
transféré aussitôt à l’hôpital 
pour recevoir les soins 
nécessaires.Une enquête 
a été diligentée par les 
éléments de la police afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.
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annaBa / PÉnurIe

La pénurie du lait en sachet s’aggrave A quand la fin de cette crise ?

annaBa / sPÉcuLa tIOn

La plaquette d’œufs frôle 
les 640 DA

annaBa / sIdI amar

Des cités envahies 
par des meutes de sangliers

Les habitants réclament 
une opération d’abattage

annaBa / BerrahaL

Un vieillard blessé lors du renversement 
d’un véhicule à ‘’Ain Chouga’’

Alors que les familles aux 
revenus modestes sont 
déjà laminées par la hausse 

des prix des produits de première 
nécessité, se retrouvant même 
incapables de se procurer de la 
viande,dont les prix sont hors de 
leur portée. Ces mêmes familles se 
retrouvent confrontées à une autre 
épreuve, ne pouvant plus assurer 
un verre de lait pour leurs enfants, 
et l’impossibilité  de se procurer un 
pack de lait en poudre estimé à 600 
DA. En effet, depuis des mois,que 

cela dure, trouver un sachet de lait 
dans les magasins d’alimentation 
générale est devenu une dure 
épreuve pour les citoyens annabis. 
Des chaînes se forment tôt le matin 
devant les différents points de 
vente, mais aussi dans les banlieues 
et dans les communes.Les citoyens 
sont mécontents de cette situation, 
ils revendiquent l’intervention 
des responsables dela direction 
du commerce. Chaque matin à 
l’aube,les gens sont à la recherche 
d’un sachet de lait en observant de 
longues files d’attente qui se forment 

devant les commerces de produits 
laitiers.  Le camion frigorifique 
qui s’arrête devant un magasin 
d’alimentation générale est aussitôt 
assailli par une foule impatiente 
de s’approprier un ou plusieurs 
sachets. “Cela nous rappelle les 
grandes pénuries d’autrefois, le lait 
en sachet, cette denrée alimentaire 
de base se fait de plus en plus rare, 
exprime un citoyen. Malgré les 
multiples dispositions annoncées 
par les pouvoirs publics, la filière du 
lait peine toujours à reprendre son 
rythme normal.

C’est du jamais vu dans la 
wilaya d’Annaba, le prix des 
œufs n’ont cessé d’augmenter 

jusqu’à atteindre 600 DA le plateau pour 
les petits œufs, voir 640 DA dans certains 
commerce pour les œufs de grosgabarit, 
une aberration pour les consommateurs  
et si durant les années précédentes l’œuf 
connaissait une certaine baisse l’œuf est 
cédé à plus de 21 DA l’unité et 620 DA 
le plateau. Une virée dans différents points 
de vente de la ville renseigne sur cette 
augmentation anormale des prix des œufs 
comparativement aux jours précédents. 
Dans certains magasins, un plateau d’œufs 
est cédé entre 620 DA et 640 DA. Parfois 
le prix est revu à la hausse, en fonction 
de la saison et du climat aussi. Certains 

commerçants évoquent le manque 
d’approvisionnement.  «Beaucoup 
d’éleveurs ont cessé la production à 
cause du coût élevé de l’alimentation de 
volailles qui a atteint des niveaux records. 
A noter, que cette hausse intervient dans 
un contexte marqué par la détérioration 
du pouvoir d’achat. Les citoyens aux 
moyens limités se voient renoncer à 
l’achat de quelques aliments à savoir les 
poissons ou même les viandes rouges, qui 
sont passées de 2400 DA à 2600DA cette 
semaine. Dans ce cas, les œufs deviennent 
une source essentielle de protéines pour 
le consommateur annabi. «Les viandes 
rouges ne sont pas à la portée de tout le 
monde. Il ne reste plus que les œufs et les 
viandes blanches pour les consommateurs 
à bas revenus», selon notre interlocuteur.

Depuis plusieurs semaines, des 
cités de la commune de Sidi Amar 
sont envahies par des meutes de 

sangliers.Les habitants connaissent une 
invasion un peu particulière  des sangliers 
qui rodent la nuit et même en plein jour. En 
effet, la présence aussi rare que dangereuse  
de ce genre d’animaux sauvages dans 
lesdites cités a terrifié les habitants qui, 
pour leur propre sécurité et celle de leurs 
progénitures réclament l’intervention 
immédiate des autorités compétentes afin 
de procéder à l’abattage  ces animaux, sinon 
les capturer puis le relâcher dans la nature. 
Ces animaux, n’hésitent pas à se hasarder 
jusqu’àl’entrée des cités habitées pour y 
fouiller dans les poubelles ménagères en 
quête de nourritures. Une rébellion de la 
faune sauvage contre l’homme qui a envahi 
son territoire. Ces bêtes de forêt rodent 
dans les rues et les  quartiers, devants 
les immeubles  surtout à la tombée de la 
nuit.Selon les témoignages d’habitants, 
ces animaux sont attirés par les restes de 
nourriture et autres ordures ménagères 
qui jonchent plusieurs endroits de la cité.  
Il s’agit d’un phénomène qui prend de 

plus en plus d’ampleur  dans plusieurs 
quartiers et qui menace le quotidien des 
citoyens.Ces animaux errants peuvent être 
porteurs de maladies, En effet, le danger 
s’est multiplié dernièrement, quand de 
ces sanglier est devenuefréquente en plein 
jour.Les parents s’inquiètent pour leurs 
enfants, qui sont exposés à un véritable 
danger. A ce titre, les habitants et les 
parents d’élèves interpellent les autorités 
locales afin d’intervenir en urgence à 
l’effet de trouver une solution à ce sérieux 
problème.  
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Constantine s’apprête 
à abriter une partie 
des compétitions du 

championnat d’Afrique des 
nations de football des joueurs 
locaux (CHAN 2022), à accueillir 
ses invités dans les meilleures 
conditions et à réussir cette 
manifestation qui est également 
une opportunité pour promouvoir 
la destination “Ville des ponts”.
Depuis plusieurs mois, les 
préparatifs vont bon train pour 
accueillir comme il se doit ce 
rendez-vous continental. Toutes 
les activités sont concentrées 
sur le volet des infrastructures, 
mais également sur la mise en 
valeur des arguments touristiques 
exceptionnels que recèle l’antique 
Cirta, ville du Savoir et des 
savants, titre que lui a valu son 
passé de bastion de la résistance 
culturelle face à la colonisation.
Le forum footballistique 
africain qui mettra Constantine 
sous les projecteurs permettra 
de promouvoir des sites, des 
monuments, des vestiges 
archéologiques, comme la ville 
antique de Tiddis, le chemin 
des touristes, les sept ponts 
sur les gorges du Rhumel, le 
monument aux morts, mais 
aussi l’artisanat (la dinanderie, 
le cuir, la distillerie de l’eau 
de rose, des fleurs de l’orange 
amère), ainsi que le patrimoine 

immatériel, à l’exemple des 
écrits de Cheikh Abdelhamid Ben 
Badis (1889-1940), le Malouf 
(école constantinoise de musique 
arabo-andalouse), le théâtre, 
l’habillement (la gandoura, 
robe en velours brodée d’or), 
la gastronomie fine et les plats 
populaires.
Les responsables chargés du 
secteur culturel et du tourisme 
et de l’artisanat s’activent sans 
relâche pour faire du 7ème 
CHAN 2022 une réussite, ce 
qui permettra de soutenir la 
candidature de l’Algérie pour 
abriter la CAN 2025.
Pour ce faire, un riche programme 
a été élaboré. Il est centré sur la 
mise en valeur du patrimoine 
de la wilaya de Constantine, 
les vestiges de Tiddis, le musée 
Cirta, les monuments historiques 
et religieux, le palais du Bey, 
la mosquée Emir Abdelkader 
(2ème en Algérie par sa taille) 
et le théâtre de Constantine, un 
chef-d’œuvre néoclassique du 
XIXème siècle.
Selon le directeur de la culture 
et des arts, Mohamed Lamine 
Garoui, un guide touristique a 
été élaboré en plusieurs langues. 
Il est destiné aux visiteurs qui 
peuvent se référer aux appareils 
électroniques intelligents munis 
de codes QR, ainsi que des 
dépliants codés pour avoir des 

informations précises sur les sites 
touristiques, les voies d’accès et 
les moyens de déplacement.
Les visiteurs seront aidés et 
conseillés par des guides qui les 
informeront des programmes de 
visites, notamment dans la vieille 
ville, les ruelles, ses mosquées, 
ainsi que les autres monuments 
et sites.
Il est prévu également un 
programme d’activités culturelles 
off, avec des expositions, 
des spectacles, des concerts, 
notamment au théâtre Mohamed 
Tahar Fergani, au palais de 
la culture Mohamed Laid Al 
Khalifa, au musée Cirta, au palais 
du Bey, à la maison de la culture 
Malek Haddad, à la grande 
salle Ahmed Bey, soit un choix 
de loisirs variés proposé aux 
visiteurs durant le championnat.
21 établissements hôteliers 
réservés aux supporters étrangers
Pour l’hébergement des supporters 
étrangers, 21 établissements 
hôteliers ont été réservés dans la 
wilaya de Constantine, pour les 
spectateurs venus voir les équipes 
du Ghana, du Soudan, du Maroc 
et de Madagascar, équipes du 
groupe 3 du CHAN 2022, dont les 
compétitions sont programmées 
au stade Hamlaoui, a souligné 
Ammar Bentorki, membre de 
la commission de préparation, 
chargé du tourisme.

Selon ce responsable, dans les 
21 établissements hôteliers, 2465 
lits sont mis à la disposition des 
délégations des pays africains et 
des visiteurs étrangers, précisant 
que le choix a été porté sur 
les hôtels proches du stade 
Hamlaoui, au centre-ville, à El 
Khroub et à Nouvelle ville Ali 
Mendjeli, en plus des dortoirs et 
des appartements retenus pour 
la circonstance, en coordination 
avec les agences de voyages et de 
tourisme.
Les équipes du 3ème groupe du 
CHAN 2022 seront hébergées 
dans des hôtels 5 étoiles à El 
Khroub et au chef-lieu de wilaya, 
dans le voisinage immédiat du 
stade Hamlaoui, ainsi que dans 
des hôtels 4 étoiles à la Nouvelle 
ville Ali Medjeli et au centre-ville 
de Constantine.

1. Bentorki a souligné 
que des expositions d’artisanat 
seront organisées au niveau 
des halls des hôtels, des menus 
traditionnels sont prévus pour les 
pensionnaires qui bénéficieront 
également de randonnées pour la 
découverte de la ville.
Le wali de Constantine, 
Abdelkhalek Sayouda suit de 
près plusieurs opérations en 
prévision de cette manifestation, 
notamment la réhabilitation des 
routes et des voies de passage, 
l’aménagement des espaces verts, 
l’enlèvement des décharges, le 
nettoyage de l’environnement, de 
même qu’il veille à recommander 
aux commerçants de prolonger 
les heures d’ouverture de leurs 
commerces pendant la durée du 
CHAN 2022.
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Constantine parie sur la promotion de son tourisme et 
la valorisation de son patrimoine

Dix-sept (17) personnes, 
notamment des 
membres de mêmes 

familles, sont décédées ces 
dernières 24 heures après avoir 
été intoxiquées par le monoxyde 
de carbone émanant d’appareils 
de chauffage à travers plusieurs 
wilayas du pays, indique, mardi 
passé,  un communiqué de la 
protection civile, qui rappelle 
aux citoyens la nécessité de 
respecter les consignes de 
sécurité.
Les victimes se répartissent 

entre les wilayas de M’Sila 
(9 personnes décédées), Sétif 
(6), Mostaganem (2), précise 
la même source, qui déplore 
un bilan “très lourd”, ajoutant 
que 25 autres personnes 
incommodées par le même gaz 
toxique ont été secourues par 
les unités de la protection civile.
Le monoxyde de carbone est 
un gaz toxique “redoutable, 
invisible, inodore et non 
irritant” à l’origine de plusieurs 
décès, a mis en garde la 
Protection civile, relevant que 

les tragédies enregistrées sont 
souvent causées, notamment, 
par “des erreurs de prévention 
en matière de sécurité, 
l’absence de ventilation, le 
mauvais montage, un défaut 
d’entretien, où l’utilisation de 
certains appareils qui ne sont 
pas destinés au chauffage”.
Pour se protéger contre le risque 
d’intoxication au monoxyde de 
carbone, la Protection civile 
souligne l’”impératif” d’adopter 
les bons gestes préventifs, à 
savoir “ne pas boucher les 

prises d’air dans les pièces” et 
veiller à “toujours ventiler le 
logement lors de l’utilisation 
des appareils de chauffage 
(aérer au moins 10 minutes par 
jour)”.
Il est, également, recommandé 
de “ne jamais obstruer les 
entrées et les sorties d’air du 
logement”, de faire “entretenir 
régulièrement les appareils (de 
chauffage) par un professionnel” 
et de “ne pas utiliser comme 
moyen de chauffage Tabouna et 
autres appareils de cuisson”.

La Protection civile préconise, 
en outre, d’”utiliser un détecteur 
de monoxyde de carbone comme 
moyen d’alerte” et de “ne pas 
laisser un moteur de voiture en 
marche dans un garage fermé”.
La Protection civile a rappelé, 
à cette occasion, son numéro 
d’urgence le “14” et son numéro 
vert le “1021”, recommandant 
aux citoyens de préciser lors 
de leurs appels l’adresse exacte 
et la nature de l’accident pour 
une prise en charge rapide et 
efficace.

aLGer / IntOXIcatIOn au mOnOXYde de carBOne 

17 décès ces dernières 24 heures dus au monoxyde de carbone

Le Jardin d’essai d’El 
Hamma à Alger a reçu 
en 2022 plus de deux 

millions de visiteurs, un 
nouveau record avec un pic 
de fréquentation de 24.774 
enregistré le 31 décembre 
dernier, a annoncé lundi la 
direction de cet établissement.
La direction du Jardin d’essai 
d’El Hamma précise, dans un 
communiqué, que 2022 a été 
l’année d’un nouveau record 

en terme de fréquentation avec 
2,096 millions de visiteurs, 
contre 1,8 million en 2017.
Dans son bilan annuel, 
l’entreprise revient sur les 
72 ateliers et programmes de 
divertissement à l’adresse des 
enfants et sur ses formations 
en jardinage, aquaculture et 
apiculture qui ont également 
attiré un nombre important 
d’adhérents durant cette année.
En 2022, ce Jardin a également 

reçu plus de 18.000 personnes 
dans son centre d’éducation 
environnementale et plus de 
600 étudiants spécialisés dans 
sa bibliothèque.
Considéré comme l’un des 
jardins d’essai et d’acclimatation 
les plus importants au monde, le 
Jardin d’essai d’El Hamma, créé 
en 1832, s’étend sur 32 hectares 
au pied du Musée national des 
Beaux-Arts et du sanctuaire du 
Martyr.

JardIn d’essaI d’eL hamma 

Plus de deux millions de visiteurs en 2022, un record



Le Royaume-Uni échoue à lancer des satellites 
dans l’espace depuis son territoire

Belgique 
Au procès des attentats de Bruxelles, une cour 

d’assises dépassée

La mission, baptisée 
« Start Me Up », en 
référence au tube 

des Rolling Stones, devait 
être assurée par la société 
Virgin Orbit, du milliardaire 
britannique Richard Branson. 
Une anomalie inconnue a 
empêché le bon déroulement 
de la mise en orbite, selon le 
monde fr.
Ce devait être un pas de 
géant pour l’industrie spatiale 
britannique : lundi 9 janvier, la 
première fusée jamais lancée 
dans l’espace depuis le sol 
britannique s’était détachée 
avec succès de l’avion qui 
la transportait, catapultant le 
pays dans le club « exclusif » 
capable d’envoyer des engins 
en orbite. Le Boeing 747 Virgin 
Orbit transportant la fusée de 
21 mètres a décollé lundi soir 
à 23 h 2 depuis l’aéroport de 
Newquay, dans le sud-ouest de 
l’Angleterre, pour lancer dans 
l’espace neuf satellites, une 
grande première au Royaume-
Uni.
Alors que les chaînes 
d’information britanniques 
évoquaient cette réussite 
historique, Virgin Orbit 
annonçait une anomalie 
apparue lors la montée de la 
fusée Cosmic Girl vers l’orbite.
Pourtant, dans un premier 

temps, l’entreprise de Richard 
Branson annonçait que la fusée 
s’était correctement détachée 
de l’avion et que ses moteurs 
s’étaient allumés à une hauteur 
de 35 000 pieds au-dessus de 
l’océan Atlantique, au sud de 
l’Irlande, vers 0 h 15, pour 
atteindre l’orbite voulue. 
Finalement, elle n’a pas mis 
pas en orbite les neuf satellites 
qu’elle transportait. La fusée 
a pu revenir en toute sécurité 
auprès du centre spatial.
C’est la société du milliardaire 
britannique Richard Branson, 
Virgin Orbit, spécialisée dans 
les lancements spatiaux pour 
petits satellites, qui dirigeait 
la mission, baptisée « Start Me 
Up ». Pour la première fois des 

satellites devaient être lancés 
depuis l’Europe (hors Russie), 
s’était félicité dimanche le 
directeur adjoint de l’Agence 
spatiale du Royaume-Uni, Ian 
Annett, qualifiant le lancement 
de « nouvelle ère »pour 
l’exploration spatiale.
 « Rejoindre ce club très 
exclusif de pays de lancements 
est tellement important car 
cela nous donne notre propre 
accès à l’espace, cet accès 
souverain à l’espace que nous 
n’avons jamais eu auparavant 
au Royaume-Uni », avait 
insisté lundi sur la BBC 
Melissa Thorpe, directrice 
du Spaceport Cornwall, d’où 
l’avion a décollé. D’un point 
de vue géopolitique, « cela 

nous donne le contrôle d’avec 
qui et de comment nous 
organisons nos lancements 
», avait-elle ajouté, rappelant 
que l’Europe avait perdu son 
accès au lanceur russe Soyouz 
depuis l’invasion de l’Ukraine, 
compromettant son accès à 
l’espace.
Un mode opératoire particulier
La fusée de 21 mètres, baptisée 
LauncherOne, était fixée sous 
l’aile d’un Boeing 747 modifié, 
appelé « Cosmic Girl ». Une 
fois l’altitude adéquate atteinte, 
l’avion a lâché la fusée, qui 
a alors démarré son propre 
moteur pour se propulser vers 
l’espace et placer sa cargaison 
en orbite.
Lancer une fusée depuis 
un avion est plus simple 
qu’un décollage vertical car, 
théoriquement, une simple 
piste d’aviation suffit, au lieu 
d’une coûteuse rampe de 
lancement spatiale. Ce n’est 
pas la première fois que Virgin 
Orbit, qui offre un service de 
lancements spatiaux rapide et 
adaptable pour des satellites 
entre 300 et 500 kg, met en 
orbite des fusées lancées 
depuis des avions.
Fondée en 2017 par le 
milliardaire britannique 
Richard Branson, la société 
avait réussi, pour la première 

fois en janvier 2021, à mettre 
une fusée dans l’espace grâce 
à cette méthode, après un 
décollage d’un Boeing 747 
dans le désert californien. 
Pour le lancement britannique, 
neuf satellites doivent être mis 
en orbite avec des objectifs 
variés, « de l’observation de 
la Terre à la surveillance de la 
pêche illégale en passant par 
la construction de satellites et 
de produits pour les fabriquer 
dans l’espace », a expliqué 
Melissa Thorpe.
Jusque-là, les satellites 
britanniques devaient être 
lancés dans l’espace depuis 
l’étranger. Mais le pays 
cherche à soutenir son 
industrie aérospatiale, après 
que son rôle au sein des projets 
européens a été remis en 
question par le Brexit. Outre 
le Spaceport des Cornouailles, 
le Royaume-Uni souhaite 
ouvrir une base spatiale à 
Sutherland, dans le nord de 
l’Ecosse, et une autre sur une 
île des Shetlands. Selon un 
communiqué du gouvernement 
écossais au début de janvier, 
des lancements sont prévus 
depuis ces deux bases « dans 
les prochains mois ».

Un mois après le 
démarrage des 
audiences, qui 

auraient déjà dû débuter 
en septembre 2022, une 
polémique sur la fouille 
quotidienne des accusés pollue 
toujours les débats, selon le 
monde fr.
Après des semaines 
d’audience, la justice belge se 
demande si elle sera vraiment 
en mesure de mener à bien le 
procès qualifié d’« historique 
» des membres de la cellule 
terroriste qui a causé la mort 
de trente-deux personnes à 
l’aéroport de Zaventem et au 
métro Maelbeek, le 22 mars 
2016.
Lundi 9 janvier, plus d’un 
mois après le démarrage du 
procès – qui aurait, en réalité, 
dû commencer en septembre 
2022, mais a été retardé 
à la suite d’une première 

polémique sur les conditions 
de comparution des accusés 
–, le jury populaire a plongé 
dans la dure réalité des faits. 
Des témoins, membres des 
services de déminage et de 
la police criminelle, leur ont 
dévoilé les images terribles de 
la station Maelbeek, dévastée 
par la bombe que portait le 
kamikaze Khalid El Bakraoui.
Corps enchevêtrés, 
démembrés, décapités au 
milieu d’un fatras d’objets : 
des jurés ont baissé les yeux, 
des proches des victimes 
étaient tétanisés, une chape de 
plomb s’est abattue sur la salle 
du bâtiment Justitia. « J’avais 
l’expérience des attentats en 
Afghanistan, mais ceci était 
une descente aux enfers », a 
confié un officier.
« L’heure est grave »
La gravité des faits, les 
graves lacunes qui ont permis 

aux terroristes d’œuvrer, en 
Belgique, à la préparation 
de ces attentats mais aussi 
de ceux du 13 novembre 
2015 à Paris et à Saint-
Denis (Seine-Saint-Denis), 
la volonté des représentants 
des victimes d’entendre les 
accusés s’exprimer, ainsi que 
l’apparente volonté de certains 
de ceux-ci de parler : tout cela 
aurait dû être, dès le début, au 
cœur des audiences. Laurence 
Massart, la présidente de la 
cour d’assises de Bruxelles, 
entendait bien qu’il en soit 
ainsi mais, le 3 janvier, elle 
lâchait : « L’heure est grave. »
Confrontée au commissaire 
général de la police fédérale, 
appelé à la rescousse pour 
tenter de régler une question 
qui a pollué les débats depuis 
quatre semaines, elle parvenait 
difficilement à cacher son 
énervement. D’autant qu’un 

autre responsable de la police 
avait déjà refusé de livrer 
des explications sur le même 
problème, à savoir les mises 
à nu et les fouilles anales 
imposées quotidiennement 
aux sept accusés avant leur 
transfert vers le palais (deux 
comparaissent libres, un autre, 
Oussama Atar, présumé mort 
en Syrie, est jugé par défaut).
« Il faut débloquer la situation, 
cela ne peut pas continuer 
comme cela », a déclaré la 

magistrate au commissaire 
général, retranché derrière une 
directive ministérielle qui fixe 
les conditions dans lesquelles 
sont pratiquées ces fouilles. 
Habilement dénoncées par les 
accusés, qui ont rapidement 
refusé de se présenter à 
l’audience, ces mesures ont été 
jugées illégales par un tribunal 
civil. Elles auraient donc, en 
théorie, dû cesser, mais elles 
continuent d’être pratiquées au 
nom d’impératifs sécuritaires.

Mercredi 11 Janvier 2023
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YÉmen:

Un chef tribal et homme d’affaires assassiné à Sanaa

Iran: 

la fille de Rafsandjani condamnée à cinq ans de prison 

uKraIne:

«  combats très durs et sanglants » à Soledar, 
selon le chef de Wagner

Des hommes armés non 
identifiés ont assassiné 
dimanche soir un chef 

de tribu à Sanaa, ville tenue 
par les Houthis, au cours du 
dernier épisode d’une série de 
fusillades et d’agressions.
Nasser Abdullah Tamah al-
Kumaim, chef tribal et homme 
d’affaires de la province de 
Thamar, aurait été abattu 
devant son domicile par des 
assaillants qui auraient pris la 
fuite, selon les médias locaux 
et les témoignages de ses 
proches.
Les Houthis n’ont pas 

commenté cet assassinat, mais 
ils associent souvent ce genre 
d’incidents à des querelles 
familiales ou accusent leurs 
adversaires de perpétrer 
ces attaques et tenter de 
déstabiliser la sécurité dans 
leur région.
Al-Kumaim, membre du parti 
du Congrès général du peuple, 
est la dernière victime en 
date d’une série d’attentats 
meurtriers commis depuis un 
véhicule contre des hommes 
politiques, des juges, des 
militants, des universitaires et 
des responsables de l’armée et 

de la sécurité à Sanaa.
Le général de division 
Dirham Noman, commandant 
militaire à la retraite et ancien 
ambassadeur du Yémen en 
Éthiopie, y a été assassiné en 
octobre. Le général de brigade 
Abdullah Mohammed al-
Kibsi, partisan des Houthis et 
ancien membre du Parlement, 
a été abattu devant son 
domicile dans le quartier 
d’Al-Hasaba en septembre. 
Mohammed Hamran, un juge 
de la Cour suprême, a été tué 
peu après avoir été enlevé 
devant son domicile par un 

groupe d’hommes armés en 
août dernier.
En 2020, des hommes armés 
ont abattu Hassan Zaid, le 
ministre houthi de la Jeunesse 
et des Sports, au volant de sa 
voiture à Sanaa.
Les Houthis se vantent d’avoir 
ramené la paix et le calme 
à Sanaa et dans les autres 
territoires yéménites qu’ils 
contrôlent, en mettant fin aux 
attentats à la bombe et aux 
meurtres. Cependant, des 
assassinats ont été perpétrés 
alors que les Houthis durcissent 
la répression contre leurs 

détracteurs, principalement 
les commentateurs en ligne. 
Ils poursuivent également de 
nombreux Yéménites enlevés 
qui auraient critiqué le régime 
impitoyable de la milice, 
son incapacité à payer les 
fonctionnaires et à remédier à 
la famine.
Parallèlement, de violents 
combats ont eu lieu au cours 
des 72 dernières heures entre 
les forces gouvernementales et 
les Houthis à l’extérieur de la 
ville centrale de Marib, faisant 
de nombreux morts et blessés 
parmi les combattants.

IRAN: La fille de 
l’ex-président iranien 
Akbar Hachémi 

Rafsandjani, détenue 
à Téhéran depuis 
fin septembre, a été 
condamnée à cinq ans 
d’emprisonnement, a 
annoncé lundi à l’AFP 
son avocate.
Ex-députée et militante 
des droits des femmes, 
Faezeh Hachémi 
Rafsandjani a été arrêtée 
le 27 septembre et 
incarcérée à la prison 
d’Evine pour avoir incité 
des habitants à manifester 
lors du mouvement de 
contestation déclenché 
dans le pays.
“Ma cliente a été 
condamnée à cinq ans 

de prison par le tribunal 
de première instance”, a 
indiqué Me Neda Shams.
Agée de 60 ans, Faezeh 
Hachémi a déjà été 
condamnée à plusieurs 
reprises par le passé. 

Fin 2012, elle avait été 
arrêtée et condamnée à 
six mois de prison pour 
“propagande” contre la 
République islamique.
La justice a accusé Mme 
Hachémi de “collusion 

contre la sécurité du pays, 
propagande contre le 
système de la République 
islamique et perturbation 
de l’ordre en participant 
à des rassemblements 
illégaux”, a précisé 
l’avocate.
“La décision, qui n’est 
pas définitive, m’a été 
communiquée mercredi et 
nous la contesterons dans 
le délai légal”, a ajouté 
Me Shams.
En octobre, le porte-parole 
du pouvoir judiciaire 
Massoud Setayechi avait 
annoncé que la militante 
avait déjà été condamnée 
en mars “à 15 mois de 
prison et à deux ans de 
peine supplémentaire 
incluant l’interdiction 

d’activités sur internet”.
Akbar Hachémi 
Rafsandjani, président 
entre 1989 et 1997, était 
un modéré qui préconisait 
l’amélioration des liens 
avec l’Occident.
Les autorités iraniennes 
qualifient généralement les 
protestations d’”émeutes” 
encouragées par des pays 
et organisations hostiles à 
l’Iran.
Elles affirment que des 
centaines de personnes, 
dont des membres des 
forces de sécurité, ont 
été tuées pendant les 
protestations et des 
milliers arrêtées. Quatre 
hommes ont été pendus en 
lien aux manifestations.

MOSCOU: Des 
combats acharnés 
sont en cours 

dans les faubourgs de 
Soledar, ville de l’est de 
l’Ukraine proche de celle de 
Bakhmout, le point le plus 
chaud du front, a indiqué 
mardi le chef du groupe 
paramilitaire russe Wagner.
“Soyons honnêtes (...) 
L’armée ukrainienne se 
bat avec bravoure pour 
Bakhmout et Soledar. 
Des combats très durs et 
sanglants sont en cours 
dans la banlieue ouest de 
Soledar”, a indiqué Evguéni 

Prigojine, cité sur Telegram 
par son service de presse.
“Les forces armées 
ukrainiennes défendent 
avec honneur le territoire 
de Soledar. Les affirmations 
faisant état de désertions 
massives dans ses rangs 
ne correspondent pas à la 
réalité”, a-t-il ajouté.
La ville de Soledar, située à 
une dizaine de kilomètres au 
nord-est de Bakhmout, est 
voisine de Bakhmoutské, un 
village que les séparatistes 
prorusses ont affirmé avoir 
conquis.
Denis Pouchiline, le 

dirigeant des séparatistes 
de la région de Donetsk, 
dont Moscou revendique 
l’annexion, a d’ailleurs 
affirmé mardi à la télévision 
russe que Soledar était “très 
proche de la libération”.
Les troupes de Wagner 
jouent un rôle de premier 
plan dans la bataille pour 
Bakhmout, une ville à 
l’importance stratégique 
contestable mais qui a pris 
une forte valeur symbolique, 
car les deux camps se battent 
pour son contrôle depuis des 
mois.
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France 
L’autocritique de Lloris sur les séances de tirs au but

Hugo Lloris a ugo Lloris a 
annoncé sa retraite annoncé sa retraite 
internationale ce internationale ce 

lundi soir, il en a profité pour lundi soir, il en a profité pour 
revenir sur la dernière Coupe revenir sur la dernière Coupe 
du monde au Qatar.du monde au Qatar.
Une gigantesque page du Une gigantesque page du 
football français se tourne football français se tourne 
avec la fin de la carrière avec la fin de la carrière 
internationale d’Hugo Lloris. internationale d’Hugo Lloris. 
Le gardien des Bleus est tout Le gardien des Bleus est tout 
simplement le joueur le plus simplement le joueur le plus 
capé de l’histoire de l’équipe capé de l’histoire de l’équipe 
de France ainsi que celui ayant de France ainsi que celui ayant 
le plus porté le brassard de le plus porté le brassard de 
capitaine en Bleu. Vainqueur capitaine en Bleu. Vainqueur 
d’une Coupe du monde et d’une Coupe du monde et 
d’une Ligue des Nations, Hugo d’une Ligue des Nations, Hugo 
Lloris termine sur une finale Lloris termine sur une finale 
perdue de Coupe du monde perdue de Coupe du monde 
au Qatar lors de laquelle il a au Qatar lors de laquelle il a 
été performant, sauf lors de la été performant, sauf lors de la 
séance de tirs au but. Dans une séance de tirs au but. Dans une 
interview accordée à L’Equipe, interview accordée à L’Equipe, 
Hugo Lloris a fait son mea-Hugo Lloris a fait son mea-
culpa concernant cet exercice culpa concernant cet exercice 
particulier dans lequel il n’est particulier dans lequel il n’est 
pas du tout en réussite.pas du tout en réussite.
«Je ne sais pas faire l’idiot «Je ne sais pas faire l’idiot 

pour déstabiliser»pour déstabiliser»
«D’une manière générale, «D’une manière générale, 
je n’ai pas été beaucoup en je n’ai pas été beaucoup en 
réussite dans ma carrière réussite dans ma carrière 
dans cet exercice (0 tir au but dans cet exercice (0 tir au but 
arrêté en équipe de France arrêté en équipe de France 
sur 9 subis, contre la Suisse à sur 9 subis, contre la Suisse à 
l’Euro 2021 et l’Argentine à la l’Euro 2021 et l’Argentine à la 
Coupe du monde 2022). Cela Coupe du monde 2022). Cela 
ne m’a pas empêché d’arrêter ne m’a pas empêché d’arrêter 
des penalties importants, et des penalties importants, et 
j’ai gagné certaines séances j’ai gagné certaines séances 
de tirs au but, mais j’en ai de tirs au but, mais j’en ai 
perdu beaucoup, aussi. Il y perdu beaucoup, aussi. Il y 
a des gardiens qui sont plus a des gardiens qui sont plus 

en réussite que d’autres. En en réussite que d’autres. En 
fait, il y a des choses que je fait, il y a des choses que je 
ne sais pas faire. Faire l’ idiot ne sais pas faire. Faire l’idiot 
dans le but, déstabiliser dans le but, déstabiliser 
ostensiblement l’adversaire ostensiblement l’adversaire 
en jouant avec la limite, je ne en jouant avec la limite, je ne 
sais pas le faire. Je suis trop sais pas le faire. Je suis trop 
rationnel, trop honnête pour rationnel, trop honnête pour 
aller sur ce terrain-là. Je ne aller sur ce terrain-là. Je ne 
sais pas gagner comme ça, sais pas gagner comme ça, 
même si je n’avais vraiment même si je n’avais vraiment 
pas envie de perdre comme ça, pas envie de perdre comme ça, 
non plus...», a analysé l’ancien non plus...», a analysé l’ancien 
gardien de l’équipe de France.gardien de l’équipe de France.
«Tu as beau avoir tout analysé «Tu as beau avoir tout analysé 
chez les tireurs argentins, avoir chez les tireurs argentins, avoir 
réfléchi aux trois options à réfléchi aux trois options à 
prendre, à droite, à gauche et au prendre, à droite, à gauche et au 
milieu, avoir regardé ce qu’ ils milieu, avoir regardé ce qu’ils 
ont fait lors de leurs cinquante ont fait lors de leurs cinquante 
penalties précédents, il y a penalties précédents, il y a 
d’autres données, aussi : quand d’autres données, aussi : quand 

les Argentins se présentent, il les Argentins se présentent, il 
n’y a que des gars qui tirent les n’y a que des gars qui tirent les 
penalties en club. Chez nous penalties en club. Chez nous 
non, à part Kylian. Quand non, à part Kylian. Quand 
tu vois Dybala qui rentre, tu vois Dybala qui rentre, 
Lautaro Martinez, tu sais Lautaro Martinez, tu sais 
pourquoi. Dybala, il ne frappe pourquoi. Dybala, il ne frappe 
jamais au milieu, et cette fois il jamais au milieu, et cette fois il 
la met au milieu, et elle passe la met au milieu, et elle passe 
à ça de mon pied... Essayer de à ça de mon pied... Essayer de 
provoquer la réussite, chercher provoquer la réussite, chercher 
l’exploit, oui. Mais faire l’exploit, oui. Mais faire 
comme Martinez, ce n’est pas comme Martinez, ce n’est pas 
moi, je ne peux pas», a ajouté moi, je ne peux pas», a ajouté 
Hugo Lloris.Hugo Lloris.

«Maignan est destiné à «Maignan est destiné à 
prendre la suite, je ne lui prendre la suite, je ne lui 

souhaite que du bien»souhaite que du bien»
Le gardien de Tottenham Le gardien de Tottenham 
affirme qu’ il ne reviendra pas affirme qu’il ne reviendra pas 
sur sa décision d’arrêter avec sur sa décision d’arrêter avec 
les Bleus et souhaite bonne les Bleus et souhaite bonne 

chance à ses successeurs : «Si chance à ses successeurs : «Si 
je prends une telle décision je prends une telle décision 
aujourd’hui, ce n’est pas pour aujourd’hui, ce n’est pas pour 
revenir dessus. C’est le moment revenir dessus. C’est le moment 
pour les autres de prendre leur pour les autres de prendre leur 
chance, et on sait que Mike est chance, et on sait que Mike est 
destiné à prendre la suite. Je destiné à prendre la suite. Je 
ne lui souhaite que du bien, à ne lui souhaite que du bien, à 
lui et aux autres gardiens qui lui et aux autres gardiens qui 
vont apparaître. Désormais, si vont apparaître. Désormais, si 
l’un ou l’autre manque, je ne l’un ou l’autre manque, je ne 
serai plus concerné, l’équipe serai plus concerné, l’équipe 
de France sera passée à autre de France sera passée à autre 
chose, et moi aussi. Il y a chose, et moi aussi. Il y a 
Mike, et d’autres qui méritent Mike, et d’autres qui méritent 
: Alphonse (Areola) est là, : Alphonse (Areola) est là, 
Steve (Mandanda) aussi, et Steve (Mandanda) aussi, et 
d’autres, Alban Lafont, Illan d’autres, Alban Lafont, Illan 
Meslier, et plus tard, Lucas Meslier, et plus tard, Lucas 
Chevalier, peut-être. Je suivrai Chevalier, peut-être. Je suivrai 
ça de près et avec passion, ça de près et avec passion, 
parce que j’aime le poste, et parce que j’aime le poste, et 

parce que je veux que l’équipe parce que je veux que l’équipe 
de France reste au plus haut de France reste au plus haut 
dans la hiérarchie mondiale, dans la hiérarchie mondiale, 
ce qui passe par des gardiens ce qui passe par des gardiens 
performants».performants».
La fin de la carrière en Bleu La fin de la carrière en Bleu 
d’Hugo Lloris ne signifie pas d’Hugo Lloris ne signifie pas 
pour autant la fin de sa carrière pour autant la fin de sa carrière 
et ce dernier a encore des et ce dernier a encore des 
ambitions pour la suite : «J’ai ambitions pour la suite : «J’ai 
envie de continuer à performer, envie de continuer à performer, 
à vivre ce sport comme je l’ai à vivre ce sport comme je l’ai 
toujours fait, et peut-être que toujours fait, et peut-être que 
cette décision me donnera plus cette décision me donnera plus 
de fraîcheur en club, je ne sais de fraîcheur en club, je ne sais 
pas. Mais j’ai envie de vivre pas. Mais j’ai envie de vivre 
ces années à venir à fond, et ces années à venir à fond, et 
au plus haut. Dans les quatre au plus haut. Dans les quatre 
ou cinq mois à venir, avec ou cinq mois à venir, avec 
Tottenham, j’ai envie de vivre Tottenham, j’ai envie de vivre 
des choses fortes, de finir dans des choses fortes, de finir dans 
le top 4 de Premier League, de le top 4 de Premier League, de 
faire un truc fort en Ligue des faire un truc fort en Ligue des 
champions, en FA Cup aussi».champions, en FA Cup aussi».
«Je n’ai pas envie d’arrêter, «Je n’ai pas envie d’arrêter, 
parce que j’aime trop le foot, et parce que j’aime trop le foot, et 
physiquement je me sens bien, physiquement je me sens bien, 
ce qui est le plus important. ce qui est le plus important. 
Je voudrais un trophée, Je voudrais un trophée, 
encore. En fait, j’ai beaucoup encore. En fait, j’ai beaucoup 
de «vice» dans ma carrière de «vice» dans ma carrière 
: vice-champion de France, : vice-champion de France, 
vice-champion d’Europe, en vice-champion d’Europe, en 
sélection et en club, vice-sélection et en club, vice-
champion d’Angleterre, vice-champion d’Angleterre, vice-
champion du monde. Mais champion du monde. Mais 
cela signifie aussi qu’on est cela signifie aussi qu’on est 
allé haut, très haut. Gagner allé haut, très haut. Gagner 
une finale, c’est ce qu’ il y a une finale, c’est ce qu’il y a 
de plus beau, mais perdre une de plus beau, mais perdre une 
finale, ce n’est pas donné à finale, ce n’est pas donné à 
tout le monde», a conclu Hugo tout le monde», a conclu Hugo 
Lloris.Lloris.

La sélection algérienne masculine de handball a sélection algérienne masculine de handball 
prendra part au 28e Championnat du monde prendra part au 28e Championnat du monde 
en Pologne et en Suède (11-29 janvier), avec en Pologne et en Suède (11-29 janvier), avec 

l’objectif de faire bonne figure en se hissant au tour l’objectif de faire bonne figure en se hissant au tour 
principal du tournoi, malgré une préparation insuffisante principal du tournoi, malgré une préparation insuffisante 
pour ce rendez-vous international.pour ce rendez-vous international.
Versé dans un groupe E très relevé, avec l’Allemagne, Versé dans un groupe E très relevé, avec l’Allemagne, 
la Serbie et le Qatar, le Sept national devra au moins la Serbie et le Qatar, le Sept national devra au moins 
remporter un match pour décrocher sa qualification au remporter un match pour décrocher sa qualification au 
tour principal du tournoi, et ainsi faire autant, sinon tour principal du tournoi, et ainsi faire autant, sinon 
mieux que la 22e place sur 32, obtenue lors de la dernière mieux que la 22e place sur 32, obtenue lors de la dernière 
édition du Mondial, disputée en Egypte en 2021.édition du Mondial, disputée en Egypte en 2021.
La mission s’annonce donc difficile pour les hommes La mission s’annonce donc difficile pour les hommes 
de Rabah Gherbi, qui ont eu une préparation quelque de Rabah Gherbi, qui ont eu une préparation quelque 
peu perturbée en raison de l’ instabilité au niveau de la peu perturbée en raison de l’instabilité au niveau de la 
Fédération algérienne de la discipline et le manque de Fédération algérienne de la discipline et le manque de 
compétition des joueurs locaux.compétition des joueurs locaux.
Après avoir débuté sa préparation par des mini-stages en Après avoir débuté sa préparation par des mini-stages en 
Algérie avec les joueurs locaux seulement, la sélection Algérie avec les joueurs locaux seulement, la sélection 
nationale a entamé les choses sérieuses avec l’ensemble nationale a entamé les choses sérieuses avec l’ensemble 
de son effectif, en prenant part en décembre dernier au de son effectif, en prenant part en décembre dernier au 
tournoi amical de Carpati à Bucarest, soldé par deux tournoi amical de Carpati à Bucarest, soldé par deux 
défaites face à l’Egypte (38-27) et la Roumanie (33-25).défaites face à l’Egypte (38-27) et la Roumanie (33-25).
Avant leur départ pour le Mondial 2023, les Verts Avant leur départ pour le Mondial 2023, les Verts 
ont disputé deux autres matchs amicaux face à leurs ont disputé deux autres matchs amicaux face à leurs 
homologues tunisiens, soldés par deux défaites (30-32) homologues tunisiens, soldés par deux défaites (30-32) 
et (23-29).et (23-29).
Côté effectif, le staff technique national a retenu une liste Côté effectif, le staff technique national a retenu une liste 
de 19 joueurs dont 13 évoluant à l’étranger et 9 ayant de 19 joueurs dont 13 évoluant à l’étranger et 9 ayant 
pris part à la dernière édition du Mondial en Egypte, pris part à la dernière édition du Mondial en Egypte, 
dont le gardien de but Khelifa Ghodbane (Dinamo dont le gardien de but Khelifa Ghodbane (Dinamo 
Bucarest, Roumanie), ou encore la nouvelle star du Bucarest, Roumanie), ou encore la nouvelle star du 
handball algérien Ayoub Abdi (Fenix Toulouse, France).handball algérien Ayoub Abdi (Fenix Toulouse, France).
En revanche, le capitaine Messaoud Berkous (Istres En revanche, le capitaine Messaoud Berkous (Istres 
Provence HB, France), a déclaré forfait en raison d’une Provence HB, France), a déclaré forfait en raison d’une 
blessure contractée lors du stage en Roumanie.blessure contractée lors du stage en Roumanie.
C’est donc avec un effectif expérimenté que l’Algérie C’est donc avec un effectif expérimenté que l’Algérie 
abordera sa 16e participation au Mondial, qui débutera abordera sa 16e participation au Mondial, qui débutera 
par une opposition face à la Serbie, le vendredi 13 par une opposition face à la Serbie, le vendredi 13 

janvier à la salle Spodek à Katowice (Pologne). C’est janvier à la salle Spodek à Katowice (Pologne). C’est 
la troisième confrontation entre l’Algérie et la Serbie, la troisième confrontation entre l’Algérie et la Serbie, 
après celles disputées au Mondiaux 1997 (24-28) et après celles disputées au Mondiaux 1997 (24-28) et 
2011 (24-25).2011 (24-25).
Pour leur deuxième sortie, prévue le dimanche 15 janvier Pour leur deuxième sortie, prévue le dimanche 15 janvier 
dans la même enceinte, les Verts défieront le Qatar, dans la même enceinte, les Verts défieront le Qatar, 
champion d’Asie, dont c’est la première confrontation champion d’Asie, dont c’est la première confrontation 
entre les deux nations dans un Mondial.entre les deux nations dans un Mondial.
Les handballeurs algériens boucleront le tour Les handballeurs algériens boucleront le tour 
préliminaire, le mardi 17 janvier toujours à la salle préliminaire, le mardi 17 janvier toujours à la salle 
Spodek, face à la redoutable sélection allemande, trois Spodek, face à la redoutable sélection allemande, trois 
fois championnes du monde (1938, 1978 et 2007). Les fois championnes du monde (1938, 1978 et 2007). Les 
deux équipes s’étaient déjà affrontées à trois reprises deux équipes s’étaient déjà affrontées à trois reprises 
lors des Mondiaux 1995 (15-25), 1999 (17-28) et 2009 lors des Mondiaux 1995 (15-25), 1999 (17-28) et 2009 
(20-32).(20-32).
Lors de cette 28e édition qui se jouera pour la deuxième Lors de cette 28e édition qui se jouera pour la deuxième 
fois en présence de 32 nations, dont cinq africaines fois en présence de 32 nations, dont cinq africaines 
(Egypte, Cap-Vert, Maroc, Tunisie, et Algérie), les trois (Egypte, Cap-Vert, Maroc, Tunisie, et Algérie), les trois 
premières équipes de chaque groupe se qualifieront au premières équipes de chaque groupe se qualifieront au 
tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. 
Les deux meilleures sélections de chaque poule se Les deux meilleures sélections de chaque poule se 
qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui 
n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe 
du Président pour le classement.du Président pour le classement.
L’Algérie avait validé son billet pour le Mondial 2023, L’Algérie avait validé son billet pour le Mondial 2023, 
en battant la Guinée (27-26), en match de classement en battant la Guinée (27-26), en match de classement 
pour la 5e place de la Coupe d’Afrique des nations pour la 5e place de la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2022, qui avait vu la consécration de l’Egypte, CAN-2022, qui avait vu la consécration de l’Egypte, 
large vainqueur en finale face au Cap-Vert (35-27).large vainqueur en finale face au Cap-Vert (35-27).
32 sélections en lice pour succéder au Danemark32 sélections en lice pour succéder au Danemark
Le Mondial-2023 de handball (messieurs) débute Le Mondial-2023 de handball (messieurs) débute 
mercredi en Pologne et en Suède avec la participation mercredi en Pologne et en Suède avec la participation 
de 32 pays dont l’Algérie, pour succéder au Danemark :de 32 pays dont l’Algérie, pour succéder au Danemark :
Les participantsLes participants
Groupe A: Espagne, Monténégro, Chili, IranGroupe A: Espagne, Monténégro, Chili, Iran
Groupe B: France, Pologne, Arabie saoudite, SlovénieGroupe B: France, Pologne, Arabie saoudite, Slovénie
Groupe C: Suède, Brésil, Cap Vert, UruguayGroupe C: Suède, Brésil, Cap Vert, Uruguay
Groupe D: Islande, Portugal, Hongrie, Corée du sudGroupe D: Islande, Portugal, Hongrie, Corée du sud
Groupe E: Allemagne, Qatar, Serbie, AlgérieGroupe E: Allemagne, Qatar, Serbie, Algérie

Groupe F: Norvège, Macédoine du nord, Argentine, Groupe F: Norvège, Macédoine du nord, Argentine, 
Pays-BasPays-Bas
Groupe G: Egypte, Croatie, Maroc, Etats-UnisGroupe G: Egypte, Croatie, Maroc, Etats-Unis
Groupe H: Danemark, Belgique, Bahreïn, TunisieGroupe H: Danemark, Belgique, Bahreïn, Tunisie
Les sallesLes salles
Les rencontres se déroulent dans 9 salles (4 en Pologne Les rencontres se déroulent dans 9 salles (4 en Pologne 
et 5 en Suède) du 11 au 29 janvier 2023.et 5 en Suède) du 11 au 29 janvier 2023.
La formuleLa formule
A l’occasion de cette 28e édition qui se jouera pour A l’occasion de cette 28e édition qui se jouera pour 
la deuxième fois en présence de 32 nations, les trois la deuxième fois en présence de 32 nations, les trois 
premières équipes de chaque groupe se qualifieront au premières équipes de chaque groupe se qualifieront au 
tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. 
Les deux meilleures sélections de chaque poule se Les deux meilleures sélections de chaque poule se 
qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui 
n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe 
du Président pour le classement.du Président pour le classement.
Les dix derniers podiumsLes dix derniers podiums
2021 (Egypte) : 1) Danemark   2)  Suède   3) Espagne   2021 (Egypte) : 1) Danemark   2)  Suède   3) Espagne   
2019 (Allemagne/Danemark) : 1) Danemark   2 Norvège  2019 (Allemagne/Danemark) : 1) Danemark   2 Norvège  
3) France3) France
2017 (France) : 1. France, 2. Norvège, 3. Slovénie2017 (France) : 1. France, 2. Norvège, 3. Slovénie
2015 (Qatar) : 1. France, 2. Qatar, 3. Pologne2015 (Qatar) : 1. France, 2. Qatar, 3. Pologne
2013 (Espagne) : 1. Espagne, 2. Danemark, 3. Croatie2013 (Espagne) : 1. Espagne, 2. Danemark, 3. Croatie
2011 (Suède) : 1. France, 2. Danemark, 3. Espagne2011 (Suède) : 1. France, 2. Danemark, 3. Espagne
2009 (Croatie) : 1. France 2. Croatie 3. Pologne2009 (Croatie) : 1. France 2. Croatie 3. Pologne
2007 (Allemagne) : 1. Allemagne, 2. Pologne, 3. 2007 (Allemagne) : 1. Allemagne, 2. Pologne, 3. 
DanemarkDanemark
2005 (Tunisie) : 1. Espagne, 2. Croatie, 3. France2005 (Tunisie) : 1. Espagne, 2. Croatie, 3. France
2003 (Portugal) : 1. Croatie, 2. Allemagne, 3. France.2003 (Portugal) : 1. Croatie, 2. Allemagne, 3. France.
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L’Algérie avec l’objectif de passer au tour principal 
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Après la polémique près la polémique 
autour de Noël Le autour de Noël Le 
Graët, les comité Graët, les comité 

exécutif de la FFF va se réunir exécutif de la FFF va se réunir 
en urgence mercredi matin.en urgence mercredi matin.
Depuis ses déclarations peu Depuis ses déclarations peu 
respectueuses qui ont créé la respectueuses qui ont créé la 
polémique envers Zinédine polémique envers Zinédine 
Zidane, le président de la Zidane, le président de la 
Fédération française de Fédération française de 
football Noël Le Graët est football Noël Le Graët est 
en plein cœur de l’actualité, en plein cœur de l’actualité, 
encore plus après les encore plus après les 
accusations de l’agente de accusations de l’agente de 
joueurs Sonia Souid, qui a joueurs Sonia Souid, qui a 
révélé que ce dernier avait révélé que ce dernier avait 
eu à plusieurs reprises un eu à plusieurs reprises un 
comportement déplacé et comportement déplacé et 
insistant.insistant.
Une réunion d’urgence du Une réunion d’urgence du 
Comex ce mercrediComex ce mercredi
À la demande du président À la demande du président 

de la FFF, le Comex (comité de la FFF, le Comex (comité 
exécutif de la FFF) va se réunir exécutif de la FFF) va se réunir 
en urgence mercredi matin. en urgence mercredi matin. 
Parmi les sujets abordés, le Parmi les sujets abordés, le 
Comex demandera d’abord à Comex demandera d’abord à 
Le Graët pourquoi il n’a pas Le Graët pourquoi il n’a pas 
été consulté concernant le été consulté concernant le 
choix de la prolongation de choix de la prolongation de 
Didier Deschamps à la tête Didier Deschamps à la tête 
de l’équipe de France. C’est de l’équipe de France. C’est 
Le Graët lui-même qui aurait Le Graët lui-même qui aurait 
pris la décision de réunir son pris la décision de réunir son 
comité, si l’on en croit les comité, si l’on en croit les 
informations de L’Équipe.informations de L’Équipe.
Des explications seront Des explications seront 
évidemment demandées à évidemment demandées à 
NLG concernant ses propos NLG concernant ses propos 
envers Zinédine Zidane et bien envers Zinédine Zidane et bien 
sûr le témoignage de Sonia sûr le témoignage de Sonia 
Souid. Le Comex souhaite Souid. Le Comex souhaite 
également un changement également un changement 
sur la gouvernance, certains sur la gouvernance, certains 

membres, dont Florence membres, dont Florence 
Hardouin (directrice générale) Hardouin (directrice générale) 
souhaite voir l’actuel président souhaite voir l’actuel président 

de la FFF démis de ses de la FFF démis de ses 
fonctions. Selon une source fonctions. Selon une source 
interne de RMC Sport, les interne de RMC Sport, les 

jours de l’homme de 81 ans à jours de l’homme de 81 ans à 
la tête de la Fédération seraient la tête de la Fédération seraient 
comptés.comptés.

La 15e et dernière journée a 15e et dernière journée 
de la phase aller du de la phase aller du 
Championnat de Ligue Championnat de Ligue 

2 de football amateur, prévue 2 de football amateur, prévue 
mercredi, sera dominée par le mercredi, sera dominée par le 
choc opposant les co-leaders choc opposant les co-leaders 
de la poule Centre-Ouest, de la poule Centre-Ouest, 
l’ES Mostaganem et l’ES Ben l’ES Mostaganem et l’ES Ben 
Aknoun, pour s’adjuger le titre Aknoun, pour s’adjuger le titre 
honorifique de champion d’hiver, honorifique de champion d’hiver, 
au moment où dans le groupe au moment où dans le groupe 
Centre-Est, l’AS Khroub, déjà Centre-Est, l’AS Khroub, déjà 
assurée de terminer en tête, sera assurée de terminer en tête, sera 
en déplacement chez son dauphin en déplacement chez son dauphin 
l’US Souf.l’US Souf.
Dans ce duel au sommet entre Dans ce duel au sommet entre 
les deux meilleures équipes de les deux meilleures équipes de 
la poule Centre-Ouest, prévu la poule Centre-Ouest, prévu 
mercredi à partir de 17h00, mercredi à partir de 17h00, 
les joueurs de Ben Aknoun, les joueurs de Ben Aknoun, 
difficile vainqueurs devant le difficile vainqueurs devant le 
WA Tlemcen (1-0) lors de la WA Tlemcen (1-0) lors de la 
précédente journée, auront à cœur précédente journée, auront à cœur 
d’enchainer avec un nouveau d’enchainer avec un nouveau 
succès pour confirmer leur statut succès pour confirmer leur statut 
de solide candidat à l’accession de solide candidat à l’accession 
face à une équipe de Mostaganem face à une équipe de Mostaganem 
en perte de vitesse après une en perte de vitesse après une 
série de mauvais résultats dont série de mauvais résultats dont 
la dernière en date face au SKAF la dernière en date face au SKAF 

(1-0).(1-0).
Avec cinq points récoltés sur les Avec cinq points récoltés sur les 
15 possibles, les Vert et Blanc, 15 possibles, les Vert et Blanc, 
qui bénéficieront tout de même qui bénéficieront tout de même 
de l’avantage du terrain, espèrent de l’avantage du terrain, espèrent 
se relancer et décrocher le titre se relancer et décrocher le titre 
honorifique de champion d’hiver.honorifique de champion d’hiver.
Cette ultime journée de la phase Cette ultime journée de la phase 
aller sera, également, marquée aller sera, également, marquée 
par la confrontation entre deux par la confrontation entre deux 
autres prétendants à la montée autres prétendants à la montée 
en L1, le SC Mecheria (2e, 28 en L1, le SC Mecheria (2e, 28 
pts), qui reste sur un match nul pts), qui reste sur un match nul 
en déplacement chez le CR en déplacement chez le CR 
Témouchent (0-0), et le MCB Témouchent (0-0), et le MCB 
Oued Sly (5e, 26 pts), vainqueur Oued Sly (5e, 26 pts), vainqueur 
à l’arraché devant le NA Hussein-à l’arraché devant le NA Hussein-
Dey (2-1).Dey (2-1).
Logée au deuxième rang avec le Logée au deuxième rang avec le 
SCM, la JSM Tiaret évoluera, SCM, la JSM Tiaret évoluera, 
de son côté, sur du velours en de son côté, sur du velours en 
accueillant le RC Kouba (10e, 15 accueillant le RC Kouba (10e, 15 
pts).pts).
Dans le milieu de tableau, le Dans le milieu de tableau, le 
CR Témouchent (6e, 23 pts) CR Témouchent (6e, 23 pts) 
évoluera en déplacement chez le évoluera en déplacement chez le 
WA Tlemcen (14e, 12 pts), avec WA Tlemcen (14e, 12 pts), avec 
l’ambition de revenir avec les trois l’ambition de revenir avec les trois 
points de la victoire pour rester au points de la victoire pour rester au 
contact du peloton de tête, alors contact du peloton de tête, alors 

que le WA Boufarik (7e, 20 pts) que le WA Boufarik (7e, 20 pts) 
recevra le GC Mascara (12e, 13 recevra le GC Mascara (12e, 13 
pts).pts).
Dans la lutte pour le maintien, Dans la lutte pour le maintien, 
le NA Hussein-Dey (12e, 13 le NA Hussein-Dey (12e, 13 
pts) tentera de se ressaisir en pts) tentera de se ressaisir en 
accueillant le SKAF Khemis accueillant le SKAF Khemis 
Miliana (8e, 19 pts), de même Miliana (8e, 19 pts), de même 
que le MC Saida (10e, 15 pts) que le MC Saida (10e, 15 pts) 
face l’O Médéa (8e, 19 pts), alors face l’O Médéa (8e, 19 pts), alors 
que le duel des mal classés mettra que le duel des mal classés mettra 
aux prises l’ASM Oran (15e, 12 aux prises l’ASM Oran (15e, 12 
pts) qui reste sur deux succès pts) qui reste sur deux succès 
de rang, à la lanterne rouge RC de rang, à la lanterne rouge RC 
Relizane (3 pts).Relizane (3 pts).
Dans la groupe Centre-Est, l’AS Dans la groupe Centre-Est, l’AS 
Khroub (29 pts) déjà assurée du Khroub (29 pts) déjà assurée du 
titre honorifique de championne titre honorifique de championne 
de la phase aller, sera opposée à de la phase aller, sera opposée à 
son dauphin l’US Souf (24 pts), son dauphin l’US Souf (24 pts), 
avec l’objectif de creuser l’écart avec l’objectif de creuser l’écart 
sur ses poursuivants directs, dont sur ses poursuivants directs, dont 
son adversaire du jour, qui tentera son adversaire du jour, qui tentera 
de conclure la phase aller avec un de conclure la phase aller avec un 
victoire et revenir à deux unités victoire et revenir à deux unités 
du leader.du leader.
Deuxième ex aequo avec l’USS, Deuxième ex aequo avec l’USS, 
l’USM Annaba sera, de son côté, l’USM Annaba sera, de son côté, 
en appel chez le NRB Teleghma en appel chez le NRB Teleghma 
(4e, 23 pts), dans une rencontre (4e, 23 pts), dans une rencontre 

à huis clos, qui s’annonce à huis clos, qui s’annonce 
déterminante dans la course à déterminante dans la course à 
l’accession.l’accession.
Si les Annabis ont raté l’occasion Si les Annabis ont raté l’occasion 
de se rapprocher du leader lors de se rapprocher du leader lors 
de la précédente journée en de la précédente journée en 
s’ inclinant à la surprise générale à s’inclinant à la surprise générale à 
domicile face au MO Constantine domicile face au MO Constantine 
(0-1), le NRBT s’est contenté d’un (0-1), le NRBT s’est contenté d’un 
nul (1-1) lors de son déplacement nul (1-1) lors de son déplacement 
chez l’USM El-Harrach.chez l’USM El-Harrach.
Logée au 5e rang du groupe Logée au 5e rang du groupe 
Centre-Est, l’E Sour Ghozlane Centre-Est, l’E Sour Ghozlane 
(22 pts) accueillera la JSM (22 pts) accueillera la JSM 
Skikda (15e, 12 pts), alors que, Skikda (15e, 12 pts), alors que, 
le MO Constantine (5e, 22 pts), le MO Constantine (5e, 22 pts), 
équipe en forme du moment, équipe en forme du moment, 

recevra le MC El Eulma (8e, 19 recevra le MC El Eulma (8e, 19 
pts), vendredi à 15h00.pts), vendredi à 15h00.
Cette dernière journée de la phase Cette dernière journée de la phase 
aller nous propose également de aller nous propose également de 
belles oppositions dans le milieu belles oppositions dans le milieu 
de tableau opposant la JS Bordj de tableau opposant la JS Bordj 
Menael (7e, 20 pts) à l’ IRB Menael (7e, 20 pts) à l’IRB 
Ouargla (12e, 16 pts) l’USM Ouargla (12e, 16 pts) l’USM 
El Harrach (10e, 17 pts) au CA El Harrach (10e, 17 pts) au CA 
Batna (13e, 15 pts).Batna (13e, 15 pts).
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
l’AS Ain M’ lila (14e, 13 pts) l’AS Ain M’lila (14e, 13 pts) 
accueillera l’ IB Khemis El accueillera l’IB Khemis El 
Khechna (10e, 17 pts), alors que Khechna (10e, 17 pts), alors que 
HAMRA Annaba (16e, 3 pts) HAMRA Annaba (16e, 3 pts) 
recevra l’US Chaouia (8e, 19 pts).recevra l’US Chaouia (8e, 19 pts).

LIGue 2 :
ES Mostaganem - ES Ben Aknoun, la grande explication

France 
La FFF va se réunir en urgence ce mercredi !
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France 
L’autocritique de Lloris sur les séances de tirs au but

Hugo Lloris a ugo Lloris a 
annoncé sa retraite annoncé sa retraite 
internationale ce internationale ce 

lundi soir, il en a profité pour lundi soir, il en a profité pour 
revenir sur la dernière Coupe revenir sur la dernière Coupe 
du monde au Qatar.du monde au Qatar.
Une gigantesque page du Une gigantesque page du 
football français se tourne football français se tourne 
avec la fin de la carrière avec la fin de la carrière 
internationale d’Hugo Lloris. internationale d’Hugo Lloris. 
Le gardien des Bleus est tout Le gardien des Bleus est tout 
simplement le joueur le plus simplement le joueur le plus 
capé de l’histoire de l’équipe capé de l’histoire de l’équipe 
de France ainsi que celui ayant de France ainsi que celui ayant 
le plus porté le brassard de le plus porté le brassard de 
capitaine en Bleu. Vainqueur capitaine en Bleu. Vainqueur 
d’une Coupe du monde et d’une Coupe du monde et 
d’une Ligue des Nations, Hugo d’une Ligue des Nations, Hugo 
Lloris termine sur une finale Lloris termine sur une finale 
perdue de Coupe du monde perdue de Coupe du monde 
au Qatar lors de laquelle il a au Qatar lors de laquelle il a 
été performant, sauf lors de la été performant, sauf lors de la 
séance de tirs au but. Dans une séance de tirs au but. Dans une 
interview accordée à L’Equipe, interview accordée à L’Equipe, 
Hugo Lloris a fait son mea-Hugo Lloris a fait son mea-
culpa concernant cet exercice culpa concernant cet exercice 
particulier dans lequel il n’est particulier dans lequel il n’est 
pas du tout en réussite.pas du tout en réussite.
«Je ne sais pas faire l’idiot «Je ne sais pas faire l’idiot 

pour déstabiliser»pour déstabiliser»
«D’une manière générale, «D’une manière générale, 
je n’ai pas été beaucoup en je n’ai pas été beaucoup en 
réussite dans ma carrière réussite dans ma carrière 
dans cet exercice (0 tir au but dans cet exercice (0 tir au but 
arrêté en équipe de France arrêté en équipe de France 
sur 9 subis, contre la Suisse à sur 9 subis, contre la Suisse à 
l’Euro 2021 et l’Argentine à la l’Euro 2021 et l’Argentine à la 
Coupe du monde 2022). Cela Coupe du monde 2022). Cela 
ne m’a pas empêché d’arrêter ne m’a pas empêché d’arrêter 
des penalties importants, et des penalties importants, et 
j’ai gagné certaines séances j’ai gagné certaines séances 
de tirs au but, mais j’en ai de tirs au but, mais j’en ai 
perdu beaucoup, aussi. Il y perdu beaucoup, aussi. Il y 
a des gardiens qui sont plus a des gardiens qui sont plus 

en réussite que d’autres. En en réussite que d’autres. En 
fait, il y a des choses que je fait, il y a des choses que je 
ne sais pas faire. Faire l’ idiot ne sais pas faire. Faire l’idiot 
dans le but, déstabiliser dans le but, déstabiliser 
ostensiblement l’adversaire ostensiblement l’adversaire 
en jouant avec la limite, je ne en jouant avec la limite, je ne 
sais pas le faire. Je suis trop sais pas le faire. Je suis trop 
rationnel, trop honnête pour rationnel, trop honnête pour 
aller sur ce terrain-là. Je ne aller sur ce terrain-là. Je ne 
sais pas gagner comme ça, sais pas gagner comme ça, 
même si je n’avais vraiment même si je n’avais vraiment 
pas envie de perdre comme ça, pas envie de perdre comme ça, 
non plus...», a analysé l’ancien non plus...», a analysé l’ancien 
gardien de l’équipe de France.gardien de l’équipe de France.
«Tu as beau avoir tout analysé «Tu as beau avoir tout analysé 
chez les tireurs argentins, avoir chez les tireurs argentins, avoir 
réfléchi aux trois options à réfléchi aux trois options à 
prendre, à droite, à gauche et au prendre, à droite, à gauche et au 
milieu, avoir regardé ce qu’ ils milieu, avoir regardé ce qu’ils 
ont fait lors de leurs cinquante ont fait lors de leurs cinquante 
penalties précédents, il y a penalties précédents, il y a 
d’autres données, aussi : quand d’autres données, aussi : quand 

les Argentins se présentent, il les Argentins se présentent, il 
n’y a que des gars qui tirent les n’y a que des gars qui tirent les 
penalties en club. Chez nous penalties en club. Chez nous 
non, à part Kylian. Quand non, à part Kylian. Quand 
tu vois Dybala qui rentre, tu vois Dybala qui rentre, 
Lautaro Martinez, tu sais Lautaro Martinez, tu sais 
pourquoi. Dybala, il ne frappe pourquoi. Dybala, il ne frappe 
jamais au milieu, et cette fois il jamais au milieu, et cette fois il 
la met au milieu, et elle passe la met au milieu, et elle passe 
à ça de mon pied... Essayer de à ça de mon pied... Essayer de 
provoquer la réussite, chercher provoquer la réussite, chercher 
l’exploit, oui. Mais faire l’exploit, oui. Mais faire 
comme Martinez, ce n’est pas comme Martinez, ce n’est pas 
moi, je ne peux pas», a ajouté moi, je ne peux pas», a ajouté 
Hugo Lloris.Hugo Lloris.

«Maignan est destiné à «Maignan est destiné à 
prendre la suite, je ne lui prendre la suite, je ne lui 

souhaite que du bien»souhaite que du bien»
Le gardien de Tottenham Le gardien de Tottenham 
affirme qu’ il ne reviendra pas affirme qu’il ne reviendra pas 
sur sa décision d’arrêter avec sur sa décision d’arrêter avec 
les Bleus et souhaite bonne les Bleus et souhaite bonne 

chance à ses successeurs : «Si chance à ses successeurs : «Si 
je prends une telle décision je prends une telle décision 
aujourd’hui, ce n’est pas pour aujourd’hui, ce n’est pas pour 
revenir dessus. C’est le moment revenir dessus. C’est le moment 
pour les autres de prendre leur pour les autres de prendre leur 
chance, et on sait que Mike est chance, et on sait que Mike est 
destiné à prendre la suite. Je destiné à prendre la suite. Je 
ne lui souhaite que du bien, à ne lui souhaite que du bien, à 
lui et aux autres gardiens qui lui et aux autres gardiens qui 
vont apparaître. Désormais, si vont apparaître. Désormais, si 
l’un ou l’autre manque, je ne l’un ou l’autre manque, je ne 
serai plus concerné, l’équipe serai plus concerné, l’équipe 
de France sera passée à autre de France sera passée à autre 
chose, et moi aussi. Il y a chose, et moi aussi. Il y a 
Mike, et d’autres qui méritent Mike, et d’autres qui méritent 
: Alphonse (Areola) est là, : Alphonse (Areola) est là, 
Steve (Mandanda) aussi, et Steve (Mandanda) aussi, et 
d’autres, Alban Lafont, Illan d’autres, Alban Lafont, Illan 
Meslier, et plus tard, Lucas Meslier, et plus tard, Lucas 
Chevalier, peut-être. Je suivrai Chevalier, peut-être. Je suivrai 
ça de près et avec passion, ça de près et avec passion, 
parce que j’aime le poste, et parce que j’aime le poste, et 

parce que je veux que l’équipe parce que je veux que l’équipe 
de France reste au plus haut de France reste au plus haut 
dans la hiérarchie mondiale, dans la hiérarchie mondiale, 
ce qui passe par des gardiens ce qui passe par des gardiens 
performants».performants».
La fin de la carrière en Bleu La fin de la carrière en Bleu 
d’Hugo Lloris ne signifie pas d’Hugo Lloris ne signifie pas 
pour autant la fin de sa carrière pour autant la fin de sa carrière 
et ce dernier a encore des et ce dernier a encore des 
ambitions pour la suite : «J’ai ambitions pour la suite : «J’ai 
envie de continuer à performer, envie de continuer à performer, 
à vivre ce sport comme je l’ai à vivre ce sport comme je l’ai 
toujours fait, et peut-être que toujours fait, et peut-être que 
cette décision me donnera plus cette décision me donnera plus 
de fraîcheur en club, je ne sais de fraîcheur en club, je ne sais 
pas. Mais j’ai envie de vivre pas. Mais j’ai envie de vivre 
ces années à venir à fond, et ces années à venir à fond, et 
au plus haut. Dans les quatre au plus haut. Dans les quatre 
ou cinq mois à venir, avec ou cinq mois à venir, avec 
Tottenham, j’ai envie de vivre Tottenham, j’ai envie de vivre 
des choses fortes, de finir dans des choses fortes, de finir dans 
le top 4 de Premier League, de le top 4 de Premier League, de 
faire un truc fort en Ligue des faire un truc fort en Ligue des 
champions, en FA Cup aussi».champions, en FA Cup aussi».
«Je n’ai pas envie d’arrêter, «Je n’ai pas envie d’arrêter, 
parce que j’aime trop le foot, et parce que j’aime trop le foot, et 
physiquement je me sens bien, physiquement je me sens bien, 
ce qui est le plus important. ce qui est le plus important. 
Je voudrais un trophée, Je voudrais un trophée, 
encore. En fait, j’ai beaucoup encore. En fait, j’ai beaucoup 
de «vice» dans ma carrière de «vice» dans ma carrière 
: vice-champion de France, : vice-champion de France, 
vice-champion d’Europe, en vice-champion d’Europe, en 
sélection et en club, vice-sélection et en club, vice-
champion d’Angleterre, vice-champion d’Angleterre, vice-
champion du monde. Mais champion du monde. Mais 
cela signifie aussi qu’on est cela signifie aussi qu’on est 
allé haut, très haut. Gagner allé haut, très haut. Gagner 
une finale, c’est ce qu’ il y a une finale, c’est ce qu’il y a 
de plus beau, mais perdre une de plus beau, mais perdre une 
finale, ce n’est pas donné à finale, ce n’est pas donné à 
tout le monde», a conclu Hugo tout le monde», a conclu Hugo 
Lloris.Lloris.

La sélection algérienne masculine de handball a sélection algérienne masculine de handball 
prendra part au 28e Championnat du monde prendra part au 28e Championnat du monde 
en Pologne et en Suède (11-29 janvier), avec en Pologne et en Suède (11-29 janvier), avec 

l’objectif de faire bonne figure en se hissant au tour l’objectif de faire bonne figure en se hissant au tour 
principal du tournoi, malgré une préparation insuffisante principal du tournoi, malgré une préparation insuffisante 
pour ce rendez-vous international.pour ce rendez-vous international.
Versé dans un groupe E très relevé, avec l’Allemagne, Versé dans un groupe E très relevé, avec l’Allemagne, 
la Serbie et le Qatar, le Sept national devra au moins la Serbie et le Qatar, le Sept national devra au moins 
remporter un match pour décrocher sa qualification au remporter un match pour décrocher sa qualification au 
tour principal du tournoi, et ainsi faire autant, sinon tour principal du tournoi, et ainsi faire autant, sinon 
mieux que la 22e place sur 32, obtenue lors de la dernière mieux que la 22e place sur 32, obtenue lors de la dernière 
édition du Mondial, disputée en Egypte en 2021.édition du Mondial, disputée en Egypte en 2021.
La mission s’annonce donc difficile pour les hommes La mission s’annonce donc difficile pour les hommes 
de Rabah Gherbi, qui ont eu une préparation quelque de Rabah Gherbi, qui ont eu une préparation quelque 
peu perturbée en raison de l’ instabilité au niveau de la peu perturbée en raison de l’instabilité au niveau de la 
Fédération algérienne de la discipline et le manque de Fédération algérienne de la discipline et le manque de 
compétition des joueurs locaux.compétition des joueurs locaux.
Après avoir débuté sa préparation par des mini-stages en Après avoir débuté sa préparation par des mini-stages en 
Algérie avec les joueurs locaux seulement, la sélection Algérie avec les joueurs locaux seulement, la sélection 
nationale a entamé les choses sérieuses avec l’ensemble nationale a entamé les choses sérieuses avec l’ensemble 
de son effectif, en prenant part en décembre dernier au de son effectif, en prenant part en décembre dernier au 
tournoi amical de Carpati à Bucarest, soldé par deux tournoi amical de Carpati à Bucarest, soldé par deux 
défaites face à l’Egypte (38-27) et la Roumanie (33-25).défaites face à l’Egypte (38-27) et la Roumanie (33-25).
Avant leur départ pour le Mondial 2023, les Verts Avant leur départ pour le Mondial 2023, les Verts 
ont disputé deux autres matchs amicaux face à leurs ont disputé deux autres matchs amicaux face à leurs 
homologues tunisiens, soldés par deux défaites (30-32) homologues tunisiens, soldés par deux défaites (30-32) 
et (23-29).et (23-29).
Côté effectif, le staff technique national a retenu une liste Côté effectif, le staff technique national a retenu une liste 
de 19 joueurs dont 13 évoluant à l’étranger et 9 ayant de 19 joueurs dont 13 évoluant à l’étranger et 9 ayant 
pris part à la dernière édition du Mondial en Egypte, pris part à la dernière édition du Mondial en Egypte, 
dont le gardien de but Khelifa Ghodbane (Dinamo dont le gardien de but Khelifa Ghodbane (Dinamo 
Bucarest, Roumanie), ou encore la nouvelle star du Bucarest, Roumanie), ou encore la nouvelle star du 
handball algérien Ayoub Abdi (Fenix Toulouse, France).handball algérien Ayoub Abdi (Fenix Toulouse, France).
En revanche, le capitaine Messaoud Berkous (Istres En revanche, le capitaine Messaoud Berkous (Istres 
Provence HB, France), a déclaré forfait en raison d’une Provence HB, France), a déclaré forfait en raison d’une 
blessure contractée lors du stage en Roumanie.blessure contractée lors du stage en Roumanie.
C’est donc avec un effectif expérimenté que l’Algérie C’est donc avec un effectif expérimenté que l’Algérie 
abordera sa 16e participation au Mondial, qui débutera abordera sa 16e participation au Mondial, qui débutera 
par une opposition face à la Serbie, le vendredi 13 par une opposition face à la Serbie, le vendredi 13 

janvier à la salle Spodek à Katowice (Pologne). C’est janvier à la salle Spodek à Katowice (Pologne). C’est 
la troisième confrontation entre l’Algérie et la Serbie, la troisième confrontation entre l’Algérie et la Serbie, 
après celles disputées au Mondiaux 1997 (24-28) et après celles disputées au Mondiaux 1997 (24-28) et 
2011 (24-25).2011 (24-25).
Pour leur deuxième sortie, prévue le dimanche 15 janvier Pour leur deuxième sortie, prévue le dimanche 15 janvier 
dans la même enceinte, les Verts défieront le Qatar, dans la même enceinte, les Verts défieront le Qatar, 
champion d’Asie, dont c’est la première confrontation champion d’Asie, dont c’est la première confrontation 
entre les deux nations dans un Mondial.entre les deux nations dans un Mondial.
Les handballeurs algériens boucleront le tour Les handballeurs algériens boucleront le tour 
préliminaire, le mardi 17 janvier toujours à la salle préliminaire, le mardi 17 janvier toujours à la salle 
Spodek, face à la redoutable sélection allemande, trois Spodek, face à la redoutable sélection allemande, trois 
fois championnes du monde (1938, 1978 et 2007). Les fois championnes du monde (1938, 1978 et 2007). Les 
deux équipes s’étaient déjà affrontées à trois reprises deux équipes s’étaient déjà affrontées à trois reprises 
lors des Mondiaux 1995 (15-25), 1999 (17-28) et 2009 lors des Mondiaux 1995 (15-25), 1999 (17-28) et 2009 
(20-32).(20-32).
Lors de cette 28e édition qui se jouera pour la deuxième Lors de cette 28e édition qui se jouera pour la deuxième 
fois en présence de 32 nations, dont cinq africaines fois en présence de 32 nations, dont cinq africaines 
(Egypte, Cap-Vert, Maroc, Tunisie, et Algérie), les trois (Egypte, Cap-Vert, Maroc, Tunisie, et Algérie), les trois 
premières équipes de chaque groupe se qualifieront au premières équipes de chaque groupe se qualifieront au 
tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. 
Les deux meilleures sélections de chaque poule se Les deux meilleures sélections de chaque poule se 
qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui 
n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe 
du Président pour le classement.du Président pour le classement.
L’Algérie avait validé son billet pour le Mondial 2023, L’Algérie avait validé son billet pour le Mondial 2023, 
en battant la Guinée (27-26), en match de classement en battant la Guinée (27-26), en match de classement 
pour la 5e place de la Coupe d’Afrique des nations pour la 5e place de la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2022, qui avait vu la consécration de l’Egypte, CAN-2022, qui avait vu la consécration de l’Egypte, 
large vainqueur en finale face au Cap-Vert (35-27).large vainqueur en finale face au Cap-Vert (35-27).
32 sélections en lice pour succéder au Danemark32 sélections en lice pour succéder au Danemark
Le Mondial-2023 de handball (messieurs) débute Le Mondial-2023 de handball (messieurs) débute 
mercredi en Pologne et en Suède avec la participation mercredi en Pologne et en Suède avec la participation 
de 32 pays dont l’Algérie, pour succéder au Danemark :de 32 pays dont l’Algérie, pour succéder au Danemark :
Les participantsLes participants
Groupe A: Espagne, Monténégro, Chili, IranGroupe A: Espagne, Monténégro, Chili, Iran
Groupe B: France, Pologne, Arabie saoudite, SlovénieGroupe B: France, Pologne, Arabie saoudite, Slovénie
Groupe C: Suède, Brésil, Cap Vert, UruguayGroupe C: Suède, Brésil, Cap Vert, Uruguay
Groupe D: Islande, Portugal, Hongrie, Corée du sudGroupe D: Islande, Portugal, Hongrie, Corée du sud
Groupe E: Allemagne, Qatar, Serbie, AlgérieGroupe E: Allemagne, Qatar, Serbie, Algérie

Groupe F: Norvège, Macédoine du nord, Argentine, Groupe F: Norvège, Macédoine du nord, Argentine, 
Pays-BasPays-Bas
Groupe G: Egypte, Croatie, Maroc, Etats-UnisGroupe G: Egypte, Croatie, Maroc, Etats-Unis
Groupe H: Danemark, Belgique, Bahreïn, TunisieGroupe H: Danemark, Belgique, Bahreïn, Tunisie
Les sallesLes salles
Les rencontres se déroulent dans 9 salles (4 en Pologne Les rencontres se déroulent dans 9 salles (4 en Pologne 
et 5 en Suède) du 11 au 29 janvier 2023.et 5 en Suède) du 11 au 29 janvier 2023.
La formuleLa formule
A l’occasion de cette 28e édition qui se jouera pour A l’occasion de cette 28e édition qui se jouera pour 
la deuxième fois en présence de 32 nations, les trois la deuxième fois en présence de 32 nations, les trois 
premières équipes de chaque groupe se qualifieront au premières équipes de chaque groupe se qualifieront au 
tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. tour principal, qui se jouera en quatre poules de six. 
Les deux meilleures sélections de chaque poule se Les deux meilleures sélections de chaque poule se 
qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui qualifieront pour les quarts de finale. Les équipes qui 
n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe n’atteindront pas le tour principal disputeront la Coupe 
du Président pour le classement.du Président pour le classement.
Les dix derniers podiumsLes dix derniers podiums
2021 (Egypte) : 1) Danemark   2)  Suède   3) Espagne   2021 (Egypte) : 1) Danemark   2)  Suède   3) Espagne   
2019 (Allemagne/Danemark) : 1) Danemark   2 Norvège  2019 (Allemagne/Danemark) : 1) Danemark   2 Norvège  
3) France3) France
2017 (France) : 1. France, 2. Norvège, 3. Slovénie2017 (France) : 1. France, 2. Norvège, 3. Slovénie
2015 (Qatar) : 1. France, 2. Qatar, 3. Pologne2015 (Qatar) : 1. France, 2. Qatar, 3. Pologne
2013 (Espagne) : 1. Espagne, 2. Danemark, 3. Croatie2013 (Espagne) : 1. Espagne, 2. Danemark, 3. Croatie
2011 (Suède) : 1. France, 2. Danemark, 3. Espagne2011 (Suède) : 1. France, 2. Danemark, 3. Espagne
2009 (Croatie) : 1. France 2. Croatie 3. Pologne2009 (Croatie) : 1. France 2. Croatie 3. Pologne
2007 (Allemagne) : 1. Allemagne, 2. Pologne, 3. 2007 (Allemagne) : 1. Allemagne, 2. Pologne, 3. 
DanemarkDanemark
2005 (Tunisie) : 1. Espagne, 2. Croatie, 3. France2005 (Tunisie) : 1. Espagne, 2. Croatie, 3. France
2003 (Portugal) : 1. Croatie, 2. Allemagne, 3. France.2003 (Portugal) : 1. Croatie, 2. Allemagne, 3. France.

handBaLL :
L’Algérie avec l’objectif de passer au tour principal 

du Mondial 2023

Mercredi 11 Janvier 2023

Après la polémique près la polémique 
autour de Noël Le autour de Noël Le 
Graët, les comité Graët, les comité 

exécutif de la FFF va se réunir exécutif de la FFF va se réunir 
en urgence mercredi matin.en urgence mercredi matin.
Depuis ses déclarations peu Depuis ses déclarations peu 
respectueuses qui ont créé la respectueuses qui ont créé la 
polémique envers Zinédine polémique envers Zinédine 
Zidane, le président de la Zidane, le président de la 
Fédération française de Fédération française de 
football Noël Le Graët est football Noël Le Graët est 
en plein cœur de l’actualité, en plein cœur de l’actualité, 
encore plus après les encore plus après les 
accusations de l’agente de accusations de l’agente de 
joueurs Sonia Souid, qui a joueurs Sonia Souid, qui a 
révélé que ce dernier avait révélé que ce dernier avait 
eu à plusieurs reprises un eu à plusieurs reprises un 
comportement déplacé et comportement déplacé et 
insistant.insistant.
Une réunion d’urgence du Une réunion d’urgence du 
Comex ce mercrediComex ce mercredi
À la demande du président À la demande du président 

de la FFF, le Comex (comité de la FFF, le Comex (comité 
exécutif de la FFF) va se réunir exécutif de la FFF) va se réunir 
en urgence mercredi matin. en urgence mercredi matin. 
Parmi les sujets abordés, le Parmi les sujets abordés, le 
Comex demandera d’abord à Comex demandera d’abord à 
Le Graët pourquoi il n’a pas Le Graët pourquoi il n’a pas 
été consulté concernant le été consulté concernant le 
choix de la prolongation de choix de la prolongation de 
Didier Deschamps à la tête Didier Deschamps à la tête 
de l’équipe de France. C’est de l’équipe de France. C’est 
Le Graët lui-même qui aurait Le Graët lui-même qui aurait 
pris la décision de réunir son pris la décision de réunir son 
comité, si l’on en croit les comité, si l’on en croit les 
informations de L’Équipe.informations de L’Équipe.
Des explications seront Des explications seront 
évidemment demandées à évidemment demandées à 
NLG concernant ses propos NLG concernant ses propos 
envers Zinédine Zidane et bien envers Zinédine Zidane et bien 
sûr le témoignage de Sonia sûr le témoignage de Sonia 
Souid. Le Comex souhaite Souid. Le Comex souhaite 
également un changement également un changement 
sur la gouvernance, certains sur la gouvernance, certains 

membres, dont Florence membres, dont Florence 
Hardouin (directrice générale) Hardouin (directrice générale) 
souhaite voir l’actuel président souhaite voir l’actuel président 

de la FFF démis de ses de la FFF démis de ses 
fonctions. Selon une source fonctions. Selon une source 
interne de RMC Sport, les interne de RMC Sport, les 

jours de l’homme de 81 ans à jours de l’homme de 81 ans à 
la tête de la Fédération seraient la tête de la Fédération seraient 
comptés.comptés.

La 15e et dernière journée a 15e et dernière journée 
de la phase aller du de la phase aller du 
Championnat de Ligue Championnat de Ligue 

2 de football amateur, prévue 2 de football amateur, prévue 
mercredi, sera dominée par le mercredi, sera dominée par le 
choc opposant les co-leaders choc opposant les co-leaders 
de la poule Centre-Ouest, de la poule Centre-Ouest, 
l’ES Mostaganem et l’ES Ben l’ES Mostaganem et l’ES Ben 
Aknoun, pour s’adjuger le titre Aknoun, pour s’adjuger le titre 
honorifique de champion d’hiver, honorifique de champion d’hiver, 
au moment où dans le groupe au moment où dans le groupe 
Centre-Est, l’AS Khroub, déjà Centre-Est, l’AS Khroub, déjà 
assurée de terminer en tête, sera assurée de terminer en tête, sera 
en déplacement chez son dauphin en déplacement chez son dauphin 
l’US Souf.l’US Souf.
Dans ce duel au sommet entre Dans ce duel au sommet entre 
les deux meilleures équipes de les deux meilleures équipes de 
la poule Centre-Ouest, prévu la poule Centre-Ouest, prévu 
mercredi à partir de 17h00, mercredi à partir de 17h00, 
les joueurs de Ben Aknoun, les joueurs de Ben Aknoun, 
difficile vainqueurs devant le difficile vainqueurs devant le 
WA Tlemcen (1-0) lors de la WA Tlemcen (1-0) lors de la 
précédente journée, auront à cœur précédente journée, auront à cœur 
d’enchainer avec un nouveau d’enchainer avec un nouveau 
succès pour confirmer leur statut succès pour confirmer leur statut 
de solide candidat à l’accession de solide candidat à l’accession 
face à une équipe de Mostaganem face à une équipe de Mostaganem 
en perte de vitesse après une en perte de vitesse après une 
série de mauvais résultats dont série de mauvais résultats dont 
la dernière en date face au SKAF la dernière en date face au SKAF 

(1-0).(1-0).
Avec cinq points récoltés sur les Avec cinq points récoltés sur les 
15 possibles, les Vert et Blanc, 15 possibles, les Vert et Blanc, 
qui bénéficieront tout de même qui bénéficieront tout de même 
de l’avantage du terrain, espèrent de l’avantage du terrain, espèrent 
se relancer et décrocher le titre se relancer et décrocher le titre 
honorifique de champion d’hiver.honorifique de champion d’hiver.
Cette ultime journée de la phase Cette ultime journée de la phase 
aller sera, également, marquée aller sera, également, marquée 
par la confrontation entre deux par la confrontation entre deux 
autres prétendants à la montée autres prétendants à la montée 
en L1, le SC Mecheria (2e, 28 en L1, le SC Mecheria (2e, 28 
pts), qui reste sur un match nul pts), qui reste sur un match nul 
en déplacement chez le CR en déplacement chez le CR 
Témouchent (0-0), et le MCB Témouchent (0-0), et le MCB 
Oued Sly (5e, 26 pts), vainqueur Oued Sly (5e, 26 pts), vainqueur 
à l’arraché devant le NA Hussein-à l’arraché devant le NA Hussein-
Dey (2-1).Dey (2-1).
Logée au deuxième rang avec le Logée au deuxième rang avec le 
SCM, la JSM Tiaret évoluera, SCM, la JSM Tiaret évoluera, 
de son côté, sur du velours en de son côté, sur du velours en 
accueillant le RC Kouba (10e, 15 accueillant le RC Kouba (10e, 15 
pts).pts).
Dans le milieu de tableau, le Dans le milieu de tableau, le 
CR Témouchent (6e, 23 pts) CR Témouchent (6e, 23 pts) 
évoluera en déplacement chez le évoluera en déplacement chez le 
WA Tlemcen (14e, 12 pts), avec WA Tlemcen (14e, 12 pts), avec 
l’ambition de revenir avec les trois l’ambition de revenir avec les trois 
points de la victoire pour rester au points de la victoire pour rester au 
contact du peloton de tête, alors contact du peloton de tête, alors 

que le WA Boufarik (7e, 20 pts) que le WA Boufarik (7e, 20 pts) 
recevra le GC Mascara (12e, 13 recevra le GC Mascara (12e, 13 
pts).pts).
Dans la lutte pour le maintien, Dans la lutte pour le maintien, 
le NA Hussein-Dey (12e, 13 le NA Hussein-Dey (12e, 13 
pts) tentera de se ressaisir en pts) tentera de se ressaisir en 
accueillant le SKAF Khemis accueillant le SKAF Khemis 
Miliana (8e, 19 pts), de même Miliana (8e, 19 pts), de même 
que le MC Saida (10e, 15 pts) que le MC Saida (10e, 15 pts) 
face l’O Médéa (8e, 19 pts), alors face l’O Médéa (8e, 19 pts), alors 
que le duel des mal classés mettra que le duel des mal classés mettra 
aux prises l’ASM Oran (15e, 12 aux prises l’ASM Oran (15e, 12 
pts) qui reste sur deux succès pts) qui reste sur deux succès 
de rang, à la lanterne rouge RC de rang, à la lanterne rouge RC 
Relizane (3 pts).Relizane (3 pts).
Dans la groupe Centre-Est, l’AS Dans la groupe Centre-Est, l’AS 
Khroub (29 pts) déjà assurée du Khroub (29 pts) déjà assurée du 
titre honorifique de championne titre honorifique de championne 
de la phase aller, sera opposée à de la phase aller, sera opposée à 
son dauphin l’US Souf (24 pts), son dauphin l’US Souf (24 pts), 
avec l’objectif de creuser l’écart avec l’objectif de creuser l’écart 
sur ses poursuivants directs, dont sur ses poursuivants directs, dont 
son adversaire du jour, qui tentera son adversaire du jour, qui tentera 
de conclure la phase aller avec un de conclure la phase aller avec un 
victoire et revenir à deux unités victoire et revenir à deux unités 
du leader.du leader.
Deuxième ex aequo avec l’USS, Deuxième ex aequo avec l’USS, 
l’USM Annaba sera, de son côté, l’USM Annaba sera, de son côté, 
en appel chez le NRB Teleghma en appel chez le NRB Teleghma 
(4e, 23 pts), dans une rencontre (4e, 23 pts), dans une rencontre 

à huis clos, qui s’annonce à huis clos, qui s’annonce 
déterminante dans la course à déterminante dans la course à 
l’accession.l’accession.
Si les Annabis ont raté l’occasion Si les Annabis ont raté l’occasion 
de se rapprocher du leader lors de se rapprocher du leader lors 
de la précédente journée en de la précédente journée en 
s’ inclinant à la surprise générale à s’inclinant à la surprise générale à 
domicile face au MO Constantine domicile face au MO Constantine 
(0-1), le NRBT s’est contenté d’un (0-1), le NRBT s’est contenté d’un 
nul (1-1) lors de son déplacement nul (1-1) lors de son déplacement 
chez l’USM El-Harrach.chez l’USM El-Harrach.
Logée au 5e rang du groupe Logée au 5e rang du groupe 
Centre-Est, l’E Sour Ghozlane Centre-Est, l’E Sour Ghozlane 
(22 pts) accueillera la JSM (22 pts) accueillera la JSM 
Skikda (15e, 12 pts), alors que, Skikda (15e, 12 pts), alors que, 
le MO Constantine (5e, 22 pts), le MO Constantine (5e, 22 pts), 
équipe en forme du moment, équipe en forme du moment, 

recevra le MC El Eulma (8e, 19 recevra le MC El Eulma (8e, 19 
pts), vendredi à 15h00.pts), vendredi à 15h00.
Cette dernière journée de la phase Cette dernière journée de la phase 
aller nous propose également de aller nous propose également de 
belles oppositions dans le milieu belles oppositions dans le milieu 
de tableau opposant la JS Bordj de tableau opposant la JS Bordj 
Menael (7e, 20 pts) à l’ IRB Menael (7e, 20 pts) à l’IRB 
Ouargla (12e, 16 pts) l’USM Ouargla (12e, 16 pts) l’USM 
El Harrach (10e, 17 pts) au CA El Harrach (10e, 17 pts) au CA 
Batna (13e, 15 pts).Batna (13e, 15 pts).
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
l’AS Ain M’ lila (14e, 13 pts) l’AS Ain M’lila (14e, 13 pts) 
accueillera l’ IB Khemis El accueillera l’IB Khemis El 
Khechna (10e, 17 pts), alors que Khechna (10e, 17 pts), alors que 
HAMRA Annaba (16e, 3 pts) HAMRA Annaba (16e, 3 pts) 
recevra l’US Chaouia (8e, 19 pts).recevra l’US Chaouia (8e, 19 pts).

LIGue 2 :
ES Mostaganem - ES Ben Aknoun, la grande explication

France 
La FFF va se réunir en urgence ce mercredi !
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États-unIs :
Tempêtes en Californie : 

La ville du prince Harry évacuée

Alors que la Californie lors que la Californie 
est en proie à de forte est en proie à de forte 
fortes tempêtes, les fortes tempêtes, les 

autorités évacuent la ville autorités évacuent la ville 
de Montecito, où résident de Montecito, où résident 
de nombreuses stars, dont de nombreuses stars, dont 
Jennifer Aniston, Oprah Jennifer Aniston, Oprah 
Winfrey, ou encore Harry et Winfrey, ou encore Harry et 
Meghan.Meghan.
De fortes pluies devaient De fortes pluies devaient 
encore frapper mardi la encore frapper mardi la 
Californie où les tempêtes Californie où les tempêtes 
qui s'abattent depuis dix qui s'abattent depuis dix 
jours ont déjà fait 12 morts et jours ont déjà fait 12 morts et 
poussé les autorités à ordonner poussé les autorités à ordonner 
l'évacuation de la localité l'évacuation de la localité 
cossue de Montecito où vivent cossue de Montecito où vivent 
le prince Harry et Meghan le prince Harry et Meghan 
Markle, menacée par des Markle, menacée par des 
coulées de boue.coulées de boue.
Située à une heure et demie de Située à une heure et demie de 
route au nord de Los Angeles, route au nord de Los Angeles, 
cette commune côtière cette commune côtière 
d'environ 9.000 habitants d'environ 9.000 habitants 
est un repaire de célébrités. est un repaire de célébrités. 
L'actrice Jennifer Aniston et L'actrice Jennifer Aniston et 
la présentatrice de télévision la présentatrice de télévision 
Oprah Winfrey, notamment, y Oprah Winfrey, notamment, y 
possèdent des maisons dont la possèdent des maisons dont la 
valeur se chiffre en millions de valeur se chiffre en millions de 
dollars.dollars.
"EVACUEZ "EVACUEZ 
MAINTENANT!", ont MAINTENANT!", ont 
exhorté lundi les pompiers de exhorté lundi les pompiers de 
la ville sur leur site internet, la ville sur leur site internet, 
en conseillant aux habitants de en conseillant aux habitants de 
suivre de près les différentes suivre de près les différentes 
alertes des autorités, car "la alertes des autorités, car "la 

situation évolue rapidement".situation évolue rapidement".
Région privée d'une Région privée d'une 

végétationvégétation
Les autorités ont prévu jusqu'à Les autorités ont prévu jusqu'à 
20 centimètres de pluie en 24 20 centimètres de pluie en 24 
heures dans la zone, sur des heures dans la zone, sur des 
collines déjà saturées d'eau collines déjà saturées d'eau 
par les tempêtes des derniers par les tempêtes des derniers 
jours. De quoi rendre la jours. De quoi rendre la 
ville, entourée de montagnes ville, entourée de montagnes 
largement fragilisées par largement fragilisées par 
un incendie il y a cinq ans, un incendie il y a cinq ans, 
extrêmement vulnérable aux extrêmement vulnérable aux 
glissements de terrain.glissements de terrain.
En 2017-2018, un vaste En 2017-2018, un vaste 
incendie a ravagé environ incendie a ravagé environ 
1.100 km2 aux alentours. 1.100 km2 aux alentours. 
La région est donc privée La région est donc privée 
d'une végétation qui stabilise d'une végétation qui stabilise 
habituellement le sol.habituellement le sol.
L'ordre d'évacuation donné L'ordre d'évacuation donné 
lundi intervient cinq ans après lundi intervient cinq ans après 
la mort de 23 personnes lors la mort de 23 personnes lors 
de fortes pluies qui avaient de fortes pluies qui avaient 
déclenché des coulées de déclenché des coulées de 
boues dans la ville.boues dans la ville.
A Montecito, où résident aussi A Montecito, où résident aussi 
les acteurs Rob Lowe, Larry les acteurs Rob Lowe, Larry 
David, Gwyneth Paltrow David, Gwyneth Paltrow 
et la chanteuse Katy Perry, et la chanteuse Katy Perry, 
les habitants évacuaient les habitants évacuaient 
leurs maisons mais il était leurs maisons mais il était 
encore difficile de déterminer encore difficile de déterminer 
combien avaient suivi l'ordre combien avaient suivi l'ordre 
d'évacuation. Des porte-parole d'évacuation. Des porte-parole 
du duc et de la duchesse de du duc et de la duchesse de 
Sussex n'ont pas répondu Sussex n'ont pas répondu 
à une demande pour un à une demande pour un 

commentaire.commentaire.
Barrages de police et routes Barrages de police et routes 

inondéesinondées
Des barrages avaient été érigés Des barrages avaient été érigés 
par la police pour empêcher par la police pour empêcher 
quiconque d'entrer dans la quiconque d'entrer dans la 
ville où plusieurs routes étaient ville où plusieurs routes étaient 
complètement inondées, a complètement inondées, a 
constaté un journaliste de constaté un journaliste de 
l'AFP.l'AFP.
"Au cours des 30 derniers "Au cours des 30 derniers 
jours, Montecito a subi entre jours, Montecito a subi entre 
12 et 20 pouces (30 et 50 cm, 12 et 20 pouces (30 et 50 cm, 
ndlr) de pluie selon les endroits, ndlr) de pluie selon les endroits, 
bien au-delà de notre moyenne bien au-delà de notre moyenne 
annuelle de 17 pouces (43 annuelle de 17 pouces (43 
cm, ndlr)", ont rappelé les cm, ndlr)", ont rappelé les 
pompiers sur Twitter. "Cette pompiers sur Twitter. "Cette 
pluie cumulée expose la pluie cumulée expose la 
communauté à de plus grands communauté à de plus grands 
risques d'inondations et de risques d'inondations et de 
coulées de boue."coulées de boue."
Lundi, l'animatrice de Lundi, l'animatrice de 
télévision Ellen DeGeneres, télévision Ellen DeGeneres, 
qui habite également à qui habite également à 
Montecito, a posté une vidéo Montecito, a posté une vidéo 
sur Twitter montrant un torrent sur Twitter montrant un torrent 
d'eaux boueuses en furie.d'eaux boueuses en furie.
"C'est fou", s'est-elle alarmée. "C'est fou", s'est-elle alarmée. 
"Ce ruisseau à côté de notre "Ce ruisseau à côté de notre 
maison ne coule absolument maison ne coule absolument 
jamais."jamais."
"Nous devons être plus "Nous devons être plus 
attentionnés envers Mère attentionnés envers Mère 
Nature, car Mère Nature n'est Nature, car Mère Nature n'est 
pas contente de nous", a-t-elle pas contente de nous", a-t-elle 
ajouté.ajouté.

"Le pire devant nous""Le pire devant nous"

La zone n'était pas la seule à La zone n'était pas la seule à 
être évacuée lundi, face aux être évacuée lundi, face aux 
tempêtes en série qui déferlent tempêtes en série qui déferlent 
actuellement sur la Californie actuellement sur la Californie 
et ont déjà fait plus de 12 et ont déjà fait plus de 12 
morts.morts.
Dans le comté de Santa Cruz, Dans le comté de Santa Cruz, 
près de San Francisco, où une près de San Francisco, où une 
jetée a été détruite la semaine jetée a été détruite la semaine 
dernière, plus de 30.000 dernière, plus de 30.000 
habitants sont également habitants sont également 
concernés par un ordre concernés par un ordre 
d'évacuation.d'évacuation.
Plusieurs régions ont connu Plusieurs régions ont connu 
des précipitations proches des précipitations proches 
des records ces derniers jours. des records ces derniers jours. 
Les sols sont complètement Les sols sont complètement 
saturés d'eau et le service saturés d'eau et le service 
météorologique américain météorologique américain 
(NWS) a lancé des alertes (NWS) a lancé des alertes 
aux inondations sur une large aux inondations sur une large 
partie de la Californie.partie de la Californie.
Dans le centre de l'Etat, les Dans le centre de l'Etat, les 
modèles prévoient par exemple modèles prévoient par exemple 
jusqu'à 13 centimètres de jusqu'à 13 centimètres de 
précipitations lundi, sur précipitations lundi, sur 
des sols déjà complètement des sols déjà complètement 
saturés d'eau. Et la pluie doit saturés d'eau. Et la pluie doit 
continuer mardi.continuer mardi.
"Deux épisodes majeurs de "Deux épisodes majeurs de 
fortes pluies et de neige sont fortes pluies et de neige sont 
attendus en Californie l'un attendus en Californie l'un 
après l'autre durant les deux après l'autre durant les deux 
prochains jours", a expliqué le prochains jours", a expliqué le 
NWS.NWS.

DélugeDéluge
"Nous nous attendons à ce "Nous nous attendons à ce 
que le pire soit encore devant que le pire soit encore devant 

nous", a déclaré dimanche nous", a déclaré dimanche 
à la presse le gouverneur de à la presse le gouverneur de 
Californie, Gavin Newsom, Californie, Gavin Newsom, 
qui a déclaré l'état d'urgence la qui a déclaré l'état d'urgence la 
semaine dernière.semaine dernière.
Dans la soirée, près de Dans la soirée, près de 
80.000 foyers étaient privés 80.000 foyers étaient privés 
d'électricité, selon le site d'électricité, selon le site 
spécialisé PowerOutage.spécialisé PowerOutage.
S'il est difficile d'établir S'il est difficile d'établir 
un lien direct entre ces un lien direct entre ces 
tempêtes et le changement tempêtes et le changement 
climatique, les scientifiques climatique, les scientifiques 
expliquent régulièrement que expliquent régulièrement que 
le réchauffement augmente le réchauffement augmente 
la fréquence et l'intensité des la fréquence et l'intensité des 
phénomènes météorologiques phénomènes météorologiques 
extrêmes.extrêmes.
La tempête de la semaine La tempête de la semaine 
dernière avait déjà privé dernière avait déjà privé 
d'électricité des dizaines de d'électricité des dizaines de 
milliers de personnes, causé de milliers de personnes, causé de 
fortes inondations et provoqué fortes inondations et provoqué 
des glissements de terrain. des glissements de terrain. 
Elle était survenue quelques Elle était survenue quelques 
jours seulement après un autre jours seulement après un autre 
déluge de pluie le soir du déluge de pluie le soir du 
réveillon du Nouvel An.réveillon du Nouvel An.
Les pluies exceptionnelles Les pluies exceptionnelles 
des derniers jours ne suffiront des derniers jours ne suffiront 
toutefois pas à reconstituer les toutefois pas à reconstituer les 
réserves d'eau en Californie, réserves d'eau en Californie, 
durement frappée par la durement frappée par la 
sécheresse depuis deux sécheresse depuis deux 
décennies. Plusieurs hivers décennies. Plusieurs hivers 
de précipitations supérieure à de précipitations supérieure à 
la normale seraient pour cela la normale seraient pour cela 
nécessaires, selon les experts.nécessaires, selon les experts. SEYBOUSE TIMES Mercredi 11 Janvier 2023ANEP 2223005842
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En Bref...

Google Messages bientôt aussi sécurisé
 que WhatsApp ou Signal ?

Mettez vite à jour votre navigateur Chrome, 
une faille critique de sécurité

 a été découverte

Les conséquences du rachat 
de Twitter par Elon Musk sur 
le secteur de l’automobile, 
l’entreprise Tesla ainsi que sur 
ses concurrents ne se sont pas fait 
attendre bien longtemps.
En effet, quelques jours seulement 
après le rachat par Elon Musk du 
réseau social Twitter, le concurrent 
principal de Tesla, General Motors 
(GM), vient de faire savoir qu’il 
suspend, jusqu’à nouvel ordre, 
ses campagnes publicitaires sur 
le réseau social. Cette décision 
ne concerne que les publicités 
payantes diffusées sur Twitter. 
L’entreprise américaine GM a 
indiqué qu’elle continuerait à 
utiliser le réseau social uniquement 
pour communiquer avec ses clients 
et pour assurer son service support.
Cette mesure préventive prise 
par General Motors en attendant 
de voir quelles directions seront 
suivies par Elon Musk à la tête 
du réseau social alimente, une 
nouvelle fois, le débat sur cette 
nouvelle acquisition. En effet, 
depuis la finalisation de la vente, 
les polémiques se multiplient et 
viennent de toutes parts. Industriels 
concurrents, personnalités 
publiques et politiques ont 
effectivement témoigné leurs 
inquiétudes diverses quant au 
rachat fait par le milliardaire 
américain. Propriétaire à 100% du 
réseau social, Elon Musk dispose 
d’un pouvoir de décision renforcé 
et complétement inédit dans 
l’histoire de Twitter.  
Le licenciement des employés et 
notamment de nombreux cadres de 
l’entreprise (Parag Agrawal, ancien 
PDG, Ned Segal, ex-directeur 
financier, ou encore l’ancien 
directeur juridique Sean Edgett) 
a déjà suscité de nombreuses 
critiques alors que le nouveau 
directeur général a également 
déclaré qu’il ne comptait pas 
s’arrêter là. En effet, Musk a 
annoncé qu’il pourrait être amené 
à licencier très prochainement 
75% des salariés du réseau social.

Avec Google Messages, 
l’entreprise américaine offre 
une vitrine de premier choix au 
protocole de messagerie RCS.
Le RCS, porté par Google, 
améliore sa sécurité
Pour rappel, le RCS est le 
successeur du SMS et permet 
aux utilisateurs possédant 
un smartphone compatible 
de discuter avec un seul 
correspondant ou tout un groupe, 
mais aussi de se partager des 
contenus comme des GIF ou des 
vidéos. Le standard est supporté 

par de nombreux opérateurs et 
constructeurs aujourd’hui.
Google a travaillé pour rendre 
le RCS plus sécurisé et propose 
depuis 2020 le chiffrement de 
bout-en-bout, uniquement pour 
les discussions avec un seul 
interlocuteur.
Le chiffrement dans les groupes 
est un chantier plus complexe, 
Google devant proposer une 
technologie supportée à la fois 
par son client de messagerie, 
mais aussi par Samsung 
Messages, une autre messagerie 

supportant le RCS.
Google teste dès à présent le 
chiffrement des conversations 
RCS de groupe
Les choses semblent malgré 
tout s’améliorer. Sur le fil 
Reddit r/GoogleMessages, 
plusieurs utilisateurs ont eu la 
surprise de voir un message 
dans leur conversation de 
groupe, leur indiquant qu’un 
message était parvenu crypté 
dans leur transcript.
En fouillant un peu, ces 
derniers se sont aperçus que 
les discussions de groupe RCS 
étaient bel et bien chiffrées 
de bout en bout par Google 
Messages.
Seul problème pour le moment : 
l’option de chiffrement doit être 
activée pour tous les utilisateurs, 
afin que la protection des 
messages soit fonctionnelle, 
ce qui n’était pas le cas ici et a 
entraîné une erreur. Il n’est pour 
l’heure pas possible de forcer 
le chiffrement des groupes de 

messagerie et il est probable 

que Google Messages active 

ce paramètre par défaut lorsque 

la fonctionnalité sera mise 

en place pour l’ensemble des 

utilisateurs.

Google avait promis que le 

déploiement du chiffrement des 

conversations débuterait d’ici 

la fin de cette année 2022, du 
moins en version bêta, c’est 

donc désormais chose faite. Le 

lancement vers le grand public 

devrait, quant à lui, prendre 

quelques mois supplémentaires, 

via une mise à jour de 

l’application.

Le chiffrement complet des 

conversations apportera 

également un argument de poids 

face à Apple, qui refuse toujours 

pour le moment d’adopter le 

RCS dans iMessage.

Nouveau venu sur 
le marché très 
concurrentiel des 

voitures volantes, Alef vient de 
présenter un modèle qui sort du 
lot. Après un décollage vertical, 
il pivote et utilise les côtés 
comme ailes, tout en gardant sa 
forme de voiture.
La compétition fait rage 
dans le secteur des voitures 
volantes, avec de nombreuses 
solutions qui impliquent une 
transformation de l›appareil. 
Des ailes ou des rotors se 
déplient, et la voiture devient un 
petit avion, un hélicoptère ou un 
quadricoptère. Le constructeur 

Alef vient de dévoiler son 
premier prototype baptisé 
Model A. Il sort du lot car il 
conserve sa forme de voiture 
dans les airs.
Le Model A est une voiture 
électrique à décollage et 
atterrissage verticaux (adav ou 
eVTOL). Il ne nécessite donc 
pas d›infrastructure particulière 
pour pouvoir prendre son envol, 
et il est également conçu pour 
pouvoir rouler sur la route et se 
garer sur une place de parking 
standard, contrairement à la 
plupart de ses rivaux.

Les livraisons prévues 
pour 2025

Le corps du véhicule est 
équipé de huit rotors discrets 
et recouvert par un maillage 
qui laisse passer l’air. Il est 
doté de quatre roues pour la 
route et d’une cabine pour 
deux personnes au centre. 
Pour le décollage, il lui suffit 
d›actionner ses rotors, sans 
la moindre transformation. 
Toutefois, la grande particularité 
de ce modèle est ce qui se passe 
après : l›appareil se tourne sur 
le côté, et la cabine pivote pour 
rester à la verticale et se tourne 
de 90 degrés pour faire face à 
l›avant. Les côtés de la voiture 
servent alors d›ailes pour un vol 

beaucoup plus efficace.
Selon Alef, le Model A atteint 
ainsi une autonomie de 177 
kilomètres dans les airs, ou 
320 kilomètres au sol. Les 
personnes intéressées peuvent 
déjà précommander l›appareil 
pour 300 000 dollars avec une 
livraison prévue fin 2025. La 
firme a également annoncé 
travailler sur un second 
modèle, à quatre places, avec 
une autonomie de près de 500 
kilomètres. Il sera proposé à 
35 000 dollars... en 2035. D’ici 
là, la compétition a largement le 
temps de préparer la riposte.
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Une start-up assure 
que ce test aurait 
été capable de 

prédire l’autisme avec une 
précision de 81 %.
L’autisme est un trouble 
neurodéveloppemental 
dont les premiers signes se 
manifestent généralement 
entre 1 et 2 ans. Pourtant, 
de nombreux enfants 
sont diagnostiqués trop 
tardivement entre 3 et 
5 ans. Ce qui retarde 
considérablement la prise 
en charge et la mise en 
place d’interventions 
personnalisées.
Un nouveau test pourrait 
accélérer les choses et 
permettre un diagnostic 
plus tôt. En effet, la  
startup  LinusBio  travaille 
à la mise en place d’un 
test qui parviendrait 
à dépister l’autisme 
avant l’apparition des 
symptômes. Une aide au 

diagnostic précieuse pour 
les médecins. Selon Manish 
Arora, co-fondateur et 
PDG de l’entreprise, ce test 
fonctionne en analysant 
les différentes substances 
ou métaux auxquels les 
enfants ont été exposés au 
fil du temps.
Prudence

Comme l’explique NBC 
News, ce test serait 
capable d’identifier des 
marqueurs de risque dans 
un seul cheveu. «Nous 
avons développé des 
biomarqueurs de TSA non 
invasifs à l’aide d’analyses 
par spectrométrie de 
masse du métabolisme 

élémentaire dans des 
mèches de cheveux simples, 
couplées à l’apprentissage 
automatique», détaillent les 
chercheurs dans une étude 
publiée dans le Journal de 
Clinical Medicine. Ce test 
repose sur un algorithme, 
il aurait été capable de 
prédire l’autisme avec une 

précision d’environ 81%.
«La technologie est 
incroyablement nouvelle. 
L’utilisation des cheveux 
et le type de mesures qu’ils 
effectuent avec les cheveux 
sont innovants», a déclaré 
le Dr Andrea Baccarelli, 
professeur de sciences de la 
santé environnementale à 
l’Université de Columbia, 
qui n’a pas participé aux 
recherches. Interrogés 
par NBC News, plusieurs 
chercheurs se félicitent 
de cette découverte mais 
rappellent que la prudence 
reste de mise. D’autres 
recherches sont nécessaires 
pour confirmer l’efficacité 
de ce test.
A l’avenir, la société 
envisage de déployer le test 
à d’autres maladies avec des 
facteurs environnementaux 
comme certains cancers, 
des troubles gastriques, 
etc.

La société de 
biotechnologie a 
annoncé qu’elle allait 

lancer des essais cliniques au 
Royaume-Uni pour tester la 
technologie de l’ARNm pour 
soigner le cancer.
La plupart d’entre nous ont 
découvert son nom lors de 
l’émergence de vaccins 
contre la Covid-19. Dans 
un communiqué, la société 
allemande de biotechnologie 
BioNTech a annoncé avoir 
mis au point un potentiel 
traitement contre le cancer 
basé sur la même innovation 
que son vaccin anti-Covid 
: l’ARN messager (ou 
ARNm).
Les essais cliniques, qui 
auront lieu au Royaume-
Uni, pourraient commencer 
dès l’automne prochain, 
l’objectif étant de traiter 
jusqu’à 10 000 patients avec 

ce candidat-médicament 
d’ici la fin 2030. 
Rappelons que, dans le cadre 
du Sars-CoV-2, la technologie 
de l’ARN messager consiste, 
non pas à injecter un virus 
“diminué” ou intactivé, 
mais à injecter un fragment 
d’ARNm du virus, afin qu’il 
conduise à la production de 
la protéine Spike, présente 
sur l’enveloppe du virus. 
Le système immunitaire 
reconnaît alors cette protéine 
comme un agresseur et 
produit des anticorps en 
conséquence. Dans le cadre 
du cancer, le but est de cibler 
certaines protéines afin 
de faire réagir le système 
immunitaire pour qu’il 
s’attaque spécifiquement aux 
cellules cancéreuses.
“Notre objectif est 
d’accélérer le développement 
d’immunothérapies et de 

vaccins en utilisant des 
technologies que nous 
étudions depuis plus de 20 
ans. La collaboration couvrira 
divers types de cancer 
et maladies infectieuses 
affectant collectivement des 
centaines de millions de 
personnes dans le monde. 
En cas de succès, cette 
collaboration a le potentiel 
d’améliorer les résultats pour 
les patients et de fournir 
un accès précoce à notre 
suite d’immunothérapies 
anticancéreuses ainsi qu’à 
des vaccins innovants contre 
les maladies infectieuses - 
au Royaume-Uni et dans le 
monde”, a indiqué BioNTech 
dans son cummuniqué.
Comme d’autres entreprises 
de biotechnologie telle que 
Moderna, BioNTech travaille 
également à l’élaboration 
d’un vaccin à ARNm contre 

la grippe, contre le paludisme 
ou encore contre le zona.
Sur son site internet, l’Inserm 
souligne que la place de 
l’ARNm dans l’arsenal 
thérapeutique devrait 
encore s’étendre, puisque 
les recherches s’intensifient 

“dans des domaines aussi 
variés que l’infectiologie, la 
cancérologie, les maladies 
inflammatoires ou encore les 
maladies rares”. On n’a donc 
pas fini d’entrendre parler de 
cette technologie pleine de 
promesses.

Bientôt un dépistage de l’autisme grâce à 
un prélèvement capillaire ?

La société BioNTech va lancer un essai clinique 
pour tester l’ARNm contre le cancer
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Très réputé, l›acide 
salicylique est connu 
pour être l’ingrédient 

magique des peaux à problèmes. 
Acné, taches brunes, points 
noirs, il améliore l›aspect de 
la peau. Comment bien utiliser 
cet actif aux nombreux atouts ? 
Décryptage.

Qu’est-ce que l’acide 
salicylique ?

L›acide salicylique est extrait 
de l›écorce de saule. Il peut 
être d›origine naturelle ou 
synthétique:» L›acide salicylique 
est un acide organique, plus 
précisément un acide bêta-
hydroxylé (BHA), ce qui 
signifie qu›il contient un groupe 
hydroxyle lié à la position 
bêta de l›acide. Les BHA sont 
naturellement présents dans la 
nature (par exemple, dans les 
fruits, les légumes, les herbes, 
les épices, etc.), mais l›acide 
salicylique utilisé dans l›industrie 
cosmétique est le plus souvent 
d›origine synthétique.» détaille 
Prudvi Mohan Kaka, Directeur 
scientifique de DECIEM. 

Quels sont les bienfaits de 
l’acide salicylique pour le 

visage ?
S›il séduit autant les laboratoires 
cosmétiques, c›est que l’acide 
salicylique possède une action 
exfoliante, antiseptique et 
kératolytique. Il agit comme 
un peeling doux et débarrasse 
la peau des cellules mortes qui 

ternissent le teint, obstruent les 
pores et favorisent l›apparition de 
points noirs. C›est aussi un actif 
de choix pour réguler l’excès de 
sébum et améliorer le grain de 
peau. Plus frais, plus lumineux, 
l›épiderme renoue avec l›éclat 
: «L›acide salicylique est 
comédolytique et kératolytique 
par nature, ce qui signifie 
qu›il favorise l›exfoliation de 
l›épiderme en éliminant les 
cellules mortes à la surface de la 
peau afin de contribuer à révéler 
un teint plus lumineux et un grain 
de peau plus lisse. Par ailleurs, 
la nature lipophile (liposoluble) 
de l’acide salicylique lui permet 
d’être miscible avec les propres 
lipides de la peau et offre ainsi 
des bienfaits supplémentaires qui 
contribuent à éliminer les signes 
de congestion.»

Comment utiliser l’acide 
salicylique contre l’acné ?

L’acide salicylique est 
recommandé pour les peaux 
grasses à tendance acnéique. 
Grâce à son action desquamante, 
le composant stimule le 
renouvellement cellulaire, 
corrige les comédons, les points 
noirs, resserre le grain de peau et 
lisse les irrégularités cutanées.

Comment utiliser l’acide 
salicylique pour lutter contre 

les taches brunes ?
Il estompe aussi les taches 
brunes en éliminant les amas 
de mélanine accumulés dans la 

couche cornée. On en trouve 
dans la composition de nombreux 
produits (lotions, crèmes, 
sérums, masques, peelings…). 
Généralement bien toléré par 
tous les types de peaux, l›acide 
salicylique est un ingrédient très 
actif dont la concentration est 
réglementée par la Commission 
Européenne. Lorsqu’il est utilisé 
dans des sérums et crèmes, 
l’acide salicylique est formulé à 
2% maximum.
Selon le directeur scientifique 
de DECIEM, l›acide salicylique 
réclame certaines précautions 
d›emploi :
Tester la tolérance de sa peau
«Lorsque l’on introduit des acides 
exfoliants dans sa routine de 
soins quotidienne, il faut prendre 
en considération la tolérance 
de sa peau, ses problèmes de 
peau par ordre de priorité, et le 
type de formule utilisée. Il est 
très important de permettre à sa 

peau d›acquérir progressivement 
une tolérance en commençant 
par utiliser des formules à faible 
concentration et en augmentant 
graduellement le pourcentage afin 
de réduire le risque de développer 
une sensibilité cutanée.»

Respecter les conseils 
d’utilisation indiqués

«il est important de noter qu›en 
laissant une formule exfoliante 
poser sur la peau au-delà du 
temps de pose recommandé, en 
appliquant un produit sur une 
peau qui présente des lésions ou 
en associant plusieurs produits 
exfoliants dans une seule routine 
de soins, vous courrez davantage 
le risque d›exfolier excessivement 
votre peau et de la laisser plus 
vulnérable aux inflammations et 
à la sensibilité. Pour cette raison, 
il est essentiel de respecter les 
conseils d’utilisation, les mises 
en garde et les contre-indications 
des produits. Par exemple, notre 

Masque à l’Acide Salicylique 2 
% est un soin à rincer qui peut 
être utilisé jusqu’à deux fois 
par semaine et qu’il ne faut pas 
laisser poser plus de 10 minutes.»

Utiliser un écran solaire
«Par ailleurs, les acides directs 
peuvent augmenter la sensibilité 
de la peau au soleil, et plus 
particulièrement le risque de 
coups de soleil. Pour cette raison, 
nous vous conseillons d›utiliser 
un écran solaire, de porter des 
vêtements protecteurs et de 
limiter votre exposition au soleil 
pendant la durée d›utilisation du 
produit et une semaine après.»

Quels sont les dangers ?
«L’acide salicylique ne doit pas 
être appliqué sur une peau sèche, 
abîmée ou qui présente des 
lésions. Il ne doit pas non plus être 
utilisé dans le cadre d›une routine 
de soins à base de peptides, 
car la nature acide de l›acide 
salicylique pourrait provoquer 
l›hydrolyse des peptides. Il ne 
doit pas non plus être utilisé 
en association avec EUK 134 
0.1% de The Ordinary, car cela 
pourrait compromettre l’intégrité 
de cet antioxydant. Pour finir, il 
ne doit pas non plus être utilisé 
en association avec d›autres 
ingrédients kératolytiques, tels 
que les rétinoïdes ou d›autres 
acides directs, car cela pourrait 
entraîner une exfoliation 
excessive de la peau.»

La méthode Pilates nécessite 
quelques équipements tels que 
le Reformer, la chaise Wunda ou 
encore le Cadillac. Mais si vous 
souhaitez pratiquer à la maison, 
optez pour des exercices contre un 
mur.
«La méthode Pilates classique 
telle qu’elle a été créée par Joseph 
Pilates ne comprend pas beaucoup 
d’exercices. Au fil des années, 
des variantes ont commencé à 
émerger comme le Pilates au mur 
«, explique Thibaut, professeur 
de Pilates chez Episod à Paris. 
Le Pilates au mur, appelé aussi 
le Wall Pilates est une routine de 
Pilates basée sur le réformateur - 
machine que l’on trouve en studio- 
qui permet d’utiliser la résistance 
du mur pour tonifier les muscles et 
améliorer la flexibilité. 

Quels sont les exercices 
possibles?

Plusieurs exercices de Pilates sont 
adaptables au mur. Si vous êtes 
débutant au Pilates à la maison, 
démarrez par cette série de 
postures simples et accessibles à 

tous. «Le Pilates au mur apporte 
un peu plus de diversité «, indique 
Thibaut.

La chaise contre le mur 
Positionnez votre dos contre le 
mur et asseyez vous sur une chaise 
imaginaire.

La planche contre le mur
Placez vous en planche haut, bras 
tendus épaules, bassins et jambes 
alignés. Au lieu de placer les pieds 
sur le tapis, collez les au mur.

Le pont contre le mur 
Allongez-vous sur le tapis, pliez 
vos genoux pour former un angle 
droit et placez vos pieds contre le 
mur. Soulevez le bassin, le bas du 
dos et maintenez la position
Etirement de la colonne vertébrale 
avec le mur 
Jambes tendues et dos contre le 
mur, les bras étendus devant à 
hauteur des épaules. Déroulez 
vers l›avant.
Les push-ups au mur 
Positionnez-vous face au mur : les 
bras pliés et les jambes à quelques 
centimètres du mur. Tendez les 
bras et pliez les comme pour des 

push-up au sol.
Quels sont les avantages par 

rapport à des exercices au sol ?
Ces exercices sont lents et 
contrôlés : cela peut être plus 
facile pour ceux qui débutent 
mais aussi pour ceux qui sont à 
la recherche d›une activité avec 
un impact assez faible. Le mur 
permet d›apporter du soutien mais 
aussi de la stabilité. Sur certains 
exercices, il peut aussi offrir 
une résistance supplémentaire. 

Résultat : des muscles tonifier 
et sculpter. «. En revanche 
contrairement au sol, les exercices 
sur le mur nécessitent moins 
d›engagement abdominal, mais 
permettent de «bien faire travailler 
la colonne vertébrale comme par 
exemple dans l›exercice du roulé/
déroulé.»
Le Pilates au mur permet surtout 
de travailler le haut du corps et de 
le garder stable»

Quelles précautions faut-il 

prendre pour ne pas se blesser?
Le mur est un avantage pour éviter 
de se blesser, car il est un véritable 
soutien. Il peut être notamment 
recommandé aux personnes qui 
reviennent d›une blessure et qui 
reprennent la pratique du Pilates. 
«Le mur apporte une vraie sécurité. 
On peut tout de même mettre un 
tapis sous les pieds pour éviter de 
déraper», précise l›expert. Avant 
d›ajouter : «ce sont des exercices 
doux et aucun mouvement ne doit 
provoquer une douleur.»

Quels sont les bienfaits du 
Pilates au mur ? 

«Les exercices de Pilates au mur 
permettent une amélioration de 
la coordination. L›objectif est 
de garder la colonne vertébrale 
alignée tout en maintenant la 
posture. C›est la base même de 
la méthode Pilates», souligne 
Thibaut. «Ces exercices 
permettent un renforcement des 
muscles du haut du corps et un 
meilleur port de tête.»

Acide salicylique 

ses bienfaits incroyables pour le visage

Pilates au mur : exercices pour pratiquer à la maison
 en douceur



Mercredi 11 Janvier 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Chaque année, en janvier, la 
petite ville paraguayenne de 
Fernando de la Mora, vibre au 
rythme des tambours lors du 
festival en l’honneur du roi mage 
Saint Balthazar.
“Mes ancêtres se sont battus, 
mes ancêtres ont construit cette 
grande nation et ne font pas 
partie de l’histoire», explique 
Lourdes Diaz qui s’occupe d’un 
groupe de danse traditionnelle.
À travers ces danses issues 
de coutumes et traditions 

ancestrales, c’est l’occasion pour 
certains habitants de mettre en 
valeur leur héritage africain.
“Il est difficile parfois d’expliquer 
(quelque chose), mais avec la 
danse, on peut s’exprimer de 
différentes façons”, explique 
Cristina Cañete, danseuse.
Petit pays enclavé entre le Brésil, 
l’Argentine et la Bolivie, le 
Paraguay compte des milliers 
d’afro-descendants. Certains de 
ces descendants des esclaves 
africains sont présents dans le 

pays depuis 1820, et tiennent à 

préserver leur héritage culturel.

« La danse est pour moi un rituel, 

un rituel pour notre Saint Patron», 

explique Dana González, une 

autre danseuse.

En 2007 une association afro-

paraguayenne a obtenu pour 

la première fois dans l’histoire 

du pays, un recensement de la 

population noire, une minorité 

souvent exclue et marginalisée.

Avec sa bande dessinée 
« Majnoun et Leïli – 
Chants d’outre tombe », 

Yann Damezin adapte en toute 
liberté et en alexandrins l’une 
des plus belles histoires d’amour 
du monde arabe. Une réussite 
graphique et littéraire.
Les histoires d’amour finissent 
mal. Celle qui unit depuis le VIIe 
siècle Qays ibn al-Mullawwah 
et Layla al-Amiriyya n’échappe 
malheureusement pas, pour 
les deux amants, à cette règle 
tragique. D’abord propagée 
par les bédouins arabes d’Irak, 
Majnoun Leïla (littéralement 
« Le Fou de Leïla ») a inspiré 
depuis de nombreux auteurs, 
dans le monde arabe et bien 
au-delà. On pourra citer, à titre 
d’exemple, les poètes Nizami 
(1141-1209), Djami (1441-
1492), Fuzouli (1494-1556), Mir 
Alicher Navoï (1441-1501) et 
Ahmed Chawqi (1868-1932).
Les poètes persans, Louis Aragon 
et Eric Clapton
Mais cette histoire a aussi 
séduit, en Occident, tant le 

poète-romancier français Louis 
Aragon (1897-1982), avec sa 
somme Le fou d’Elsa (1963), 
que le guitariste britannique 
Eric Clapton, avec le disque du 
groupe Derek and the Dominos 
(Layla and Other Assorted Love 
Songs, 1970). Rien d’étonnant 
à ce que le monde de la bande 
dessinée s’empare désormais 
de ce monument littéraire – la 
plupart des grands textes de la 
littérature sont aujourd’hui mis 
en images par des dessinateurs, 
avec plus ou moins de réussite.
littéraire : toutes les pages de 
Majnoun et Leïli – Chants 
d’outre-tombe (aux éditions 
La boîte à bulles) séduisent 
par leur inventivité graphique, 
leur onirisme, leur adéquation 
avec les vers du poème. « C’est 
avant tout mon amour pour la 
culture persane et mon envie de 
lui rendre hommage qui m’ont 
poussé à adapter cette histoire, 
confie l’auteur. J’ai d’ailleurs 
choisi la transcription ‘Leïli’ du 
nom de l’héroïne parce que je me 
suis plutôt inspiré des versions 

persanes du texte.»
Bien entendu, il ne s’est pas 
contenté de ces versions. « J’ai lu 
à peu près tout ce que je pouvais 
trouver en français, poursuit-il, 
dont la poésie de Majnoun, et 
comme je parle un peu persan, 
j’ai essayé de déchiffrer ce que je 
pouvais en version originale. J’ai 
beaucoup emmagasiné, puis j’ai 
mis de côté et j’ai laissé reposer, 
dans l’idée de composer quelque 
chose de plus personnel. »
Rencontre de deux cultures 
classiques
Pour le dessin, comme pour 
le texte, Yann Damezin s’est 

glissé dans la tradition sans la 
caricaturer, offrant une œuvre à la 
fois personnelle et universelle. « 
J’ai voulu conserver une fidélité 
à l’esprit du texte, d’où le choix 
d’écrire sous la forme d’un long 
poème, explique-t-il. Mais j’ai 
aussi voulu garder ma liberté, 
ce qui m’a semblé possible 
dans la mesure où l’histoire a 
déjà été beaucoup reprise. Et 
comme j’aime beaucoup l’idée 
d’un rythme régulier, j’ai choisi 
d’utiliser l’alexandrin. Cela me 
plaisait, cette rencontre entre la 
culture française classique et la 
culture arabe classique. »

Et en effet, l’utilisation de 
l’alexandrin offre à l’ensemble 
une musicalité rare. La 
description de Leïli vue par 
Majnoun donne ainsi : « Leïli, 
quant à elle, avait en héritage / 
Des paupières battant comme 
ailes de colombes / Des lèvres 
de rubis, la lune pour visage / 
Des collines pour seins, un val 
au creux des lombes / Son teint 
était si clair que, mis à son côté 
/ Semblait sombre le lait que 
l’on venait de battre. / Sa joue 
s’ornementait d’un noir grain de 
beauté, / Astre sombre brûlant 
dans une nuit d’albâtre / […] Ses 
cils ? Autant d’épées armant les 
mains d’amour / Sa prunelle ? 
Un puits d’ombre où noyer les 
étoiles / Et pour ne point risquer 
d’en éclipser le jour, / Elle aurait 
dû glisser sa beauté sous cent 
voiles. »
« J’ai utilisé mon propre style de 
dessin, qui s’est nourri d’images 
très diverses, dont les miniatures 
persanes, explique l’auteur. Mais 
je n’avais pas envie de singer les 
artistes de l’époque – d’ailleurs 
je n’en avais ni le temps ni 
le talent. » Libre et inventif, 
l’auteur-dessinateur s’autorise 
plusieurs fois à réunir, dans une 
même page, la vie et la mort, 
faces opposées d’une même 
pièce. Des yeux d’un cadavre 
pourrissant sortent des asticots, 
d’un crâne desséché s’extraient 
des fleurs… ou des serpents : le 
tragique est contenu dans tout ce 
qui vit, palpite, existe.
Leïli et la parole moderne
S’affranchissant de toute règle 
tout en restant fidèle à l’esprit du 
conte, Yann Damezin se permet 
aussi de livrer une interprétation 
personnelle – moderne, féministe 
peut-être – de l’histoire. Ainsi 
Leïli n’est pas condamnée à 
demeurer seulement l’objet de 
l’amour de Majnoun. Quand 
celui-ci lui demande de la 
rejoindre dans la mort, elle lui 
oppose un refus tendre mais 
catégorique.

Paraguay 

les Afro-descendants honorent leurs racines

« Majnoun et leïli » en BD, l’amour à la vie à la mort



Mercredi 11 Janvier 2023 

19CultureSeybouSe Times

La question de l’inégalité 
entre les sexes est sans 
aucun doute universelle.

Cependant, le féminisme, qui 
figure désormais au premier 
plan du discours mondial, 
reste largement occidental, en 
particulier en ce qui concerne les 
opinions sur la liberté de choix 
vestimentaire.
Les féministes traditionnelles 

ne reflètent pas la diversité des 
points de vue des femmes. Elles 
célèbrent les manifestants qui, 
en Iran, luttent contre les lois 
oppressives relatives aux codes 
vestimentaires. Cependant, 
elles ignorent les restrictions 
prolongées sur le hijab en France 
et en Inde, qui excluent les 
femmes musulmanes des lieux 
de travail et d’éducation.

Halima Aden, un mannequin, a 
annoncé sa retraite de l’industrie 
de la mode en 2021, déclarant à 
la BBC qu’elle considérait que 
son travail compromettait ses 
croyances religieuses.
Afin d’équilibrer le récit et 
d’inclure les points de vue de la 
région sur le féminisme, Arab 
News s’est entretenu avec la 
créatrice saoudienne Honayda 
Serafi, dont l’entreprise est au 
service de l’autonomisation des 
femmes.
En août, sa marque, Honayda, 
a été la première du Royaume 
à être exposée chez Harrods, à 
Londres.
Sa dernière collection, disponible 
dans le grand magasin et inspirée 
du flamboyant héritage afghan, 
propose des options nettement 
plus pudiques que celles qui sont 
ordinairement proposées par les 
marques grand public.
Cependant, la créatrice, qui se 
décrit comme «une féministe 
dans l’âme», explique qu’elle 
n’aime pas que ses produits se 
limitent à être pudiques ou osés; 
elle se concentre plutôt sur la 
satisfaction de tous les besoins.
«Nous vendons des robes et des 
pantalons longs ainsi que des 
shorts et des minirobes. Nous 
avons des cols hauts et des 

manches longues, mais aussi des 
pièces dos nu et sans manches», 
confie-t-elle.
Si la créatrice est convaincue 
qu’«il y a pour toute chose un 
moment et un lieu adéquats», elle 
ne préconise pas pour autant que 
les femmes se conforment aux 
idéaux de bienséance.
Elle suggère que le choix d’une 
tenue différente chaque jour 
reflète la compréhension des 
femmes des différents espaces 
sociaux.
«Ce n’est pas à moi de dire 
aux femmes comment elles 
doivent s’habiller. Mais ce qui 
est formidable, c’est qu’une 
femme peut choisir ce qu’elle 
porte en fonction de l’heure et 
du lieu, puisque sa tenue est un 
prolongement de son identité, de 
sa culture et du chemin de vie 
qu’elle trace.»
«Dans notre boutique, les femmes 
conservatrices trouveront des 
pièces qu’elles voudront porter 
dans des espaces mixtes et 
d’autres qu’elles ne choisiront 
de revêtir que lorsqu’elles ne 
sont entourées que de femmes», 
ajoute la créatrice.
Ses propos constituent une 
importante leçon féministe. 
La polyvalence d’une femme 
transcende les archétypes 

féminins comme «conservateur», 
«pudique», «osé» et «révélateur», 
qui sont rarement appliqués aux 
hommes.
Il est peut-être préférable d’éviter 
d’utiliser une terminologie qui 
réduit les femmes à être en 
quelque sorte des baromètres de 
la couverture corporelle.
Les vêtements ne sont pas 
seulement des morceaux de 
tissu. Ils revêtent de nombreuses 
significations sociales, 
culturelles et personnelles. Au 
fur et à mesure que nous formons 
notre vision du monde, nous 
apprenons à communiquer à 
travers le langage vestimentaire.
Au fil des ans, la créatrice 
réaffirme son engagement envers 
la mission principale de sa 
marque, qui consiste à raconter 
les histoires de femmes à travers 
le monde grâce à ses créations.
Sa collection printemps/été 2020 
s’inspire de la garde-robe des 
femmes bédouines d’Arabie 
saoudite qu’elle observait, enfant, 
lors des récoltes effectuées dans 
les régions montagneuses d’Al-
Hada et de Taïf. Les imprimés 
et les ornements traditionnels 
ont été traduits en robes, en 
combinaisons et en blazers 
élégants et contemporains.

Après trois éditions perturbées 
par la Covid, le carnaval de 
Dunkerque, l’un des principaux 
de France, a entamé dimanche 
son grand retour, avec un millier 
de fêtards déguisés défilant pour 
la première bande de la saison 
carnavalesque qui se poursuit 
jusqu’à mi-avril.
«C’est du bonheur, ca nous 
a tellement manqué», lance 
Sébastien Demoulin, cuisinier 
de 42 ans, en fourrure, chapeau 
à gigantesques plumes de faisan 
et maquillage noir pailleté dans 
les rues de Cappelle-la-Grande 
(Nord), dans la périphérie de 
Dunkerque, où se déroulait 
dimanche la fête inaugurale.
«On ressort les cletches 
(costumes, NDLR) et c’est 
reparti! Le carnaval c’est la vie...»
Comme le veut la tradition des 
Flandres, habitants comme 
visiteurs d’un jour sont déguisés. 
Les masquelours (personnes 
déguisées) se retrouvent chez des 
particuliers ou des institutions 
ouvrant leurs portes pour 
l’occasion, et défilent dans la rue 
en «bande», en lignes bras-dessus-

bras-dessous derrière le tambour-
major et la clique (l’orchestre) qui 
entonnent les airs traditionnels 
repris par la foule.
«Ca manquait tellement le 
carnaval! Hier soir je me disais, 
il faut que ça reparte, sinon je 
vais péter un cable», assure 
Christian Deroo, boucher retraité, 
arborant une veste composée 
de 1.500 bouchons plastiques 
assortie de collants oranges et de 
vertigineuses sandales à talons.
«C’est les retrouvailles», a 
déclaré à l’AFP le maire socialiste 
de Cappelle-la-Grande, Julien 
Gokel.
«On sent un besoin de cohésion, 
et de sortir d’un quotidien 
morose pour vivre une fraternité 
qui dépasse tous les clivages 
sociaux», a-t-il ajouté, saluant 
une affluence «plutôt élevée» 
avant de rejoindre la bande en kilt 
et veston de tartan écossais, son 
costume habituel de carnavaleux.
Les animations, comme le 
concert des Prouts, groupe star 
du carnaval, et une épreuve 
qualificative du championnat du 
monde du cri de la mouette, ont 

fait le plein malgré deux matches 
de Coupe de France dimanche 
dans le Dunkerquois, opposant 
des équipes locales à des clubs de 
Ligue 1.
Pour le chanteur des Prouts, 
Christophe Paulino, qui s’est 
produit sur scène pour la première 
fois depuis trois ans samedi soir, 
«ça fait du bien, cette communion 

dans la joie!».
L’édition 2020 du carnaval a été 
interrompue en cours de route 
par le confinement, l’édition 
2021 annulée toujours à cause 
de la Covid19, et l’édition 2022 
suspendue par les maires en raison 
d’une flambée de la pandémie.
Quelques bandes s’étaient malgré 
tout improvisées, l’occasion 

de retrouver «le côté créatif, 
spontané et participatif de 
carnaval», a souligné M. Paulino.
L’évènement phare du carnaval 
est le jet de harengs prévu à 
Dunkerque le 19 février, et 
qui rassemble habituellement 
des dizaines de milliers de 
carnavaleux devant la mairie de 
la ville portuaire.

Repenser le féminisme avec Honayda Serafi

Le carnaval de Dunkerque fait son grand retour
 après la Covid
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Depuis son arrivée en 
Arabie saoudite, la man-
nequin argentine Geor-

gina Rodriguez a fait sensation 
avec son sens impeccable de la 
mode et son penchant pour des 
looks de maquillage uniques – 
ce qui a déclenché une frénésie 
sur les réseaux sociaux alors 
que les fans d’Arabie saoudite et 
d’autres pays se précipitent pour 
copier son style sur TikTok et 
Instagram.
Au cours de la semaine dernière, 
les plates-formes des réseaux 
sociaux ont été assaillies par 
des influenceurs de beauté et de 
mode donnant des détails sur 
le maquillage emblématique de 
Georgina Rodriguez depuis sa 
première apparition à Riyad, 
lorsque son partenaire de longue 
date, le footballeur Cristiano 
Ronaldo, a été officiellement 
présenté par Al-Nassr comme 
nouveau joueur du club saou-
dien.
Accumulant des millions de 
vues, les aficionados de beauté 
d’Arabie saoudite et d’autres 
pays ont partagé leur point de 
vue sur le maquillage aux teintes 
roses de Rodriguez, les joues 
roses et les lèvres avec la ten-
dance Brownie Glazed Lips, 

les lèvres marrons agrémentées 
d’un gloss brillant.
Les créateurs de contenu ont 
partagé des tutoriels vidéos en 
arabe et en anglais.
Bien qu›elle ait peut-être tem-
péré ses choix vestimentaires les 
plus audacieux, la mannequin 
de 28 ans a également des admi-
rateurs qui se précipitent pour 
recréer son style vestimentaire.
Pour ceux qui voudraient suivre 
les traces de Rodriguez dans la 

mode, nous avons décomposé 
son look depuis sa première ap-
parition en Arabie saoudite.
Vu le temps froid et la sensibilité 
de son pays d›accueil, Rodri-
guez a opté pour une élégante 
abaya en velours marron de la 
marque qatarie Dollab Line.
Elle a complété le look avec 
un col roulé noir Max Mara et 
un jean bleu évasé classique de 
la marque italienne Elisabetta 
Franchi.

Côté accessoires, la mannequin 
a choisi le Birkin Hermès Rose 
Pourpre Shiny Niloticus Croco-
dile, ainsi que de gros bijoux en 
diamants du joaillier italien Pas-
quale Bruni.
Ce n’est pas la première fois que 
Rodriguez sort en Arabie saou-

dite en portant des vêtements 
d’une marque arabe. À Doha le 
mois dernier lors de la Coupe 
du monde de football 2022, elle 
avait opté pour une abaya vert 
sauge de la marque qatarie 1309 
Studios alors qu’elle encoura-
geait le Portugal au stade Lusail.

 Dans une petite ville japonaise 
autrefois réputée pour ses sabres 
de samouraïs, des artisans af-
fûtent et polissent des couteaux 
de cuisine. Ils peinent cependant 
à répondre à la demande mon-
diale qui a explosé depuis la 
pandémie.
Les exportations de ces outils 
japonais haut de gamme ont 
atteint un record de 12 milliards 
de yens en 2021 (environ 90 
millions d’euros), soit deux fois 
plus qu’il y a vingt ans, selon les 
douanes nippones.
Et ces exports ont bondi de 33% 
par rapport à 2020 sur fond de 
boom de la cuisine à la maison 
avec la pandémie de Covid-19.
Mais cela fait des années déjà 
que les lames nippones sont pri-
sées par des professionnels de 
la gastronomie du monde entier 
pour leur précision, leur finition 
élégante et leur durabilité.
Katsumi Sumikama, patron 
de la coutellerie Sumikama à 
Seki, près de Nagoya (centre du 
Japon), attribue ce succès à un 
«mariage entre la technologie et 
l’artisanat traditionnel».
Pour obtenir un tranchant excep-
tionnel permettant de réaliser 
parfaitement des sushis ou cou-
per de fines lamelles de boeuf 
wagyu, son entreprise utilise des 

machines d’une précision d’un 
micron, soit un millième de mil-
limètre, puis la finition est réali-
sée à la main.
Mais même en fonctionnant à 
pleine capacité, «nous n’arri-
vons pas à répondre à la forte 
demande», confie M. Sumikama 
à l’AFP.
Le pari du luxe
La réputation des lames de Seki 
remonte au XIVe siècle. La 
propreté des rivières et les ma-
tières premières environnantes 
«étaient idéales pour forger des 
sabres» d’un fer de grande qua-
lité issu d’un sable ferrugineux, 
rappelle le chef d’entreprise.
Cette activité a périclité avec la 
disparition des samouraïs à la 
fin du XIXe siècle. Mais après 
la Seconde Guerre mondiale, 
Seki a commencé à produire des 
couteaux de poche destinés à 
l’exportation.
Ce commerce a d’abord décollé, 
mais la crise a de nouveau frap-
pé dans les années 1970, notam-
ment avec l’apparition d’une 
concurrence chinoise à des prix 
imbattables.
Les artisans de Seki se sont 
alors tournés vers les couteaux 
haut de gamme. A l’époque, des 
marques allemandes comme 
Zwilling dominaient ce segment 

de marché, et les produits japo-
nais de luxe étaient rares.
L’entreprise Sumikama s’est 
lancée dans les années 1990 
dans la production de couteaux 
pouvant coûter l’équivalent de 
plusieurs centaines d’euros cha-
cun.
Pour souligner son style «made 
in Japan», la société a ajouté sur 
ses couteaux un effet visuel on-
dulatoire évoquant l’aspect des 
lames des «katana» (sabres tra-
ditionnels) et un caractère japo-
nais (kanji) comme logo.
Mais au départ, le scepticisme 
face à cette montée en gamme 
était important. «Nous étions 
coincés dans l’idée» que des 
couteaux japonais «ne seraient 

pas acceptés par les consomma-
teurs à moins d’être moins chers 
que des produits allemands», 
raconte M. Sumikama.
La stratégie a payé: son entre-
prise réalise désormais des 
ventes dans plus de 50 pays.
Plus qu’un outil de cuisine
Le chef français Olivier Oddos 
est un adepte des couteaux de 
cuisine japonais depuis plus de 
vingt ans. Leur réputation a «fait 
vraiment le tour du monde», 
estime-t-il lors d’un entretien 
accordé à l’AFP dans son res-
taurant «Chez Olivier» à Tokyo.
«Je connais beaucoup de chefs 
français qui sont venus au Ja-
pon, à chaque fois ils achètent 
des couteaux japonais. Ils en 

achètent même des fois pour 
toute leur équipe», raconte-t-il.
«Ça coupe parfaitement, ça 
coupe droit, c’est régulier», 
vante-t-il, estimant que des tail-
lages aussi précis, «ça change la 
qualité de la cuisine».
L’inconvénient des couteaux 
japonais, selon M. Oddos, est 
qu’il faut «les entretenir très 
régulièrement» en les affûtant 
avec une pierre. Mais «si on les 
entretient bien, ils ont une durée 
de vie assez exceptionnelle».
Dans la rue Kappabashi à To-
kyo, célèbre pour ses boutiques 
d’ustensiles de cuisine, le com-
merçant Daisuke Kumazawa 
confirme que les couteaux nip-
pons ont gagné en popularité à 
l’étranger depuis une décennie.
Il y voit un lien direct avec 
l’engouement mondial pour la 
cuisine japonaise. Son magasin 
centenaire «Kama-Asa» a même 
ouvert une succursale à Paris en 
2018, et le succès est au rendez-
vous dans les deux boutiques, 
selon M. Kumazawa.
Il veut que ses clients conçoivent 
les couteaux japonais comme 
bien plus qu’un simple ustensile 
de cuisine. «Nous voulons qu’ils 
sachent pourquoi ils sont bons 
- l’esprit du couteau, l’idée de 
l’artisan qui l’a fabriqué».

Avec l’arrivée de Ronaldo en Arabie saoudite, les fans arabes 
s’arrachent le style de Georgina Rodriguez

L’appétit pour les couteaux de cuisine japonais aiguisé 
par la pandémie
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Le match d’ouverture du 7e 
Championnat d’Afrique 
des nations CHAN-2022 

(reporté à 2023), réservé aux 
joueurs locaux, prévu vendredi 
entre l’Algérie à la Libye au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(20h00) sera retransmis dans au 
moins de 66 pays, a annoncé 
la Confédération africaine de 
football (CAF) mardi sur son 
site officiel.
«Au moins 66 pays suivront 
l’acte d’ouverture depuis Alger, 
le vendredi 13 janvier à 20h00 
(19h00 GMT), où plus de 24 
caméras seront utilisées, avec 
notamment des équipes de 
production supplémentaires 
autour du stade qui donneront 
une plus grande couverture au 

tout premier CHAN joué sur le 
sol algérien», a précisé l’instance 
continentale.
Cette 7e édition verra la 
participation pour la première 
fois de 18 pays, répartis en 
trois groupes de quatre et deux 
groupes de trois.              
«Des légendes du football 
africain, dont le Ghanéen John 
Paintsil, l’Ivoirien Siaka Tiene, 
l’ancienne star algérienne 
Noureddine Bounaâs et le 
Zambien Clifford Mulenga, 
feront partie de l’équipe 
historique de commentateurs 
TV de la CAF lors du CHAN-
2022»,  précise la même 
source, soulignant que «pour 
la première fois, la CAF aura 
des commentateurs sur place 

accompagnés d’analystes dont 
la plupart sont des légendes du 
football africain».
«Quand nous disons que le 
football africain doit être 
compétitif au niveau mondial, 
nous voulons aussi dire que 
le produit télévisuel doit être 
le meilleur. Notre équipe de 
diffusion et de télévision a 
travaillé dur pour s’assurer que 
nous réalisons des productions 
de classe mondiale. L’équipe 
explore les technologies 
modernes, notamment les 
caméras araignées», affirmé la 
directrice des opérations de la 
CAF, Abi Ijasamni.
Le Mozambicain Tico-Tico 
Bucuane, l’Ivoirien Eric Babou, 
l’ancien international botswanais 

Dipsy Selolwane et l’ex-milieu 
de terrain camerounais Joel 
Epalle sont les autres anciens 
footballeurs africains de haut 
niveau qui seront utilisés par la 
CAF en tant qu’analystes pour la 
première fois dans l’histoire de 
la compétition.
«Des investissements plus 

importants sont réalisés dans la 
production. Alors que dans le 
passé, un plan standard de 10 à 
14 caméras était utilisé, la CAF 
double désormais le nombre de 
caméras, avec l’introduction 
d’une caméra araignée pour 
tous les matchs au stade Nelson 
Mandela», conclut la CAF.

La sélection nationale 
des joueurs locaux A’ 
poursuit sa préparation 

au Centre technique national de 
Sidi Moussa (Alger), en vue de 
sa participation au championnat 
d’Afrique des nations de football 
CHAN-2022 (13 jan-4 fév 
2023) en Algérie, a indiqué la 
Fédération algérienne (FAF).
La journée de lundi a connu 
le retour de deux éléments à 
l’entraînement, en l’occurrence 
le défenseur Chouaïeb Keddad 
et l’attaquant Aymen Mahious. 
Pour sa part, Islam Bakir a 

débuté les échauffements 
avec ses coéquipiers avant de 
poursuivre le travail en solo avec 
le préparateur physique.
La séance a été consacrée 
essentiellement à plusieurs 
ateliers techniques où plusieurs 
gammes ont été travaillées, 
notamment devant les buts. 
Le staff technique dirigé par 
Madjid Bougherra a multiplié 
les situations de jeu, mais sans 
recourir cette fois aux rituelles 
oppositions.
Pour son grand retour à la 
compétition africaine, l’Algérie 

est logée dans le groupe A dont 
les rencontres auront lieu au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(Alger), en compagnie de la 
Libye (13 janvier), de l’Ethiopie 
(17 janvier) et du Mozambique 
(21 janvier).
Le programme de ce mardi 10 
janvier 2023
17h30 : Séance ouverte aux 
médias durant un quart d’heure 
selon le protocole de la CAF.
17h45 : Séance vidéo.
18h00 : Séance d’entraînement.
21h00-23h00 : Soins.

Le secrétaire général 
de la Confédération 
africaine de football 

(CAF) Véron Mosengo-Omba, 
a déclaré lundi à Alger que le 
Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), prévu du 13 janvier 
au 4 février, pourrait constituer 
«un bon point» pour l’Algérie, 
en vue de sa candidature pour 
abriter la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2025.
«C’est le Comité exécutif qui 
décidera quel pays abritera la 
CAN-2025. Le CHAN pourrait 
constituer un bon point pour 
l’Algérie, d’autant que les 

infrastructures footballistiques 
et hôtelières sont de très haut 
niveau, c’est très bien. Au 
risque de me répéter, c’est 
le COMEX qui prendra sa 
décision finale sur la base 
de critères bien établis», a 
affirmé le SG de l’instance 
continentale.
Le dirigeant congolais 
s’exprimait peu après son 
arrivée à Alger, pour une 
dernière visite d’inspection 
aux quatre villes hôtes de la 
7e édition du CHAN: stade 
Nelson Mandela de Baraki 
(Alger) Miloud-Hadefi 
(Oran), Chahid-Hamlaoui 

(Constantine), et le 19-mai 
1956 (Annaba).
L’Algérie avait officiellement 
déposé sa candidature pour 
reprendre l’organisation de la 
CAN-2025, après la décision 
de la CAF de la retirer à la 
Guinée, en raison du retard 
pris dans les travaux des 
installations exigées par la 
CAF.
«La décision de l’Algérie de 
baptiser le stade de Baraki 
au nom de Nelson Mandela 
est une bonne marque de 
reconnaissance pour ce leader 
africain. L’Algérie a démontré 
son attachement à l’Afrique et 

sa solidarité avec les peuples 
africains», a-t-il ajouté.
La CAF effectuera entre le 
5 et le 25 janvier des visites 
d’inspection au niveau des pays 

candidats, avant l’annonce du 
pays hôte du tournoi prévue le 
10 février prochain, à l’issue 
d’une réunion de son Comité 
exécutif.
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